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Vice-prefeita contradiz secretário e
afirma: "não teve nenhuma armação"

Vice-prefeita, Dilma de Oliveira, ocupou a cadeira junto a vereadores onde negou todas
as acusações feitas ao Legislativo pelo secretário de Desenvolvimento Econômico

ASSCAN

Motorista de Paraíso
morre em acidente

entre carretas,
próximo a Guaíra

Praia Clube conquista
título mineiro sub-16 de
vôlei na Arena Olímpica

Alunos do Paraisense
são destaques na OBMEP pág. 3

Suspeito de
tráfico é preso

na  Vila Formosa
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
FURTADOS
Informações não oficiais dão conta que uma unidade
de atendimento em saúde montada pelo ex-prefeito de
Paraíso e recentemente inaugurada, foi visitada não por
algum paciente, mas sim por pessoas impacientes que
teriam levado do prédio na região do bairro Bela Vista e
Jardim Morada do Sol pelo menos quatro computado-
res. Se a remessa obtida foi completa, com CPU,
monitores, teclado e mouse ou se a quantidade está
certa dá-se a entender que mais de uma pessoa parti-
cipou da ação. O caso deveria ser registrado em Bole-
tim de Ocorrência. Não se sabe se de fato teve o desfe-
cho desejado por questão de notas fiscais dos produ-
tos.
PARAÍSO TEVE
A Cooxupé comemorou 60 anos de atividades, segun-
da-feira, dia 27. Com mais de 14 mil cooperados, ela
atua em torno de 200 municípios e exporta café para
quase 50 países. É uma cooperativa cujo foco é o ca-
feicultor e a cafeicultura. Sempre em crescimento. Com
o fechamento da Cooparaiso, o que continua sendo la-
mentável, já que conforme afirma-se, não havia outra
alternativa, pena que a Cooxupé não tenha ocupado
seu lugar na matriz em Paraíso, e em suas filiais. Para-
íso teve cooperativa de cafeicultores. Mas ainda é tem-
po de se pensar nisso.
REACENDEU
Quando se pensava que os ânimos políticos entre po-
deriam ter serenado em Paraíso, o estopim pelo que
tudo indica foi aceso novamente com a ida da vice-
prefeita Dilma Oliveira à sessão da Câmara,  segunda-
feira. É que de pés juntos, Dilma negou, versão do se-
cretário municipal de Desenvolvimento Econômico,
Ulisses Araújo, que o presidente da Câmara, Marcelo
de Morais teria falado com ela sobre uma possível cas-
sação do mandato do prefeito Walkinho, o que
consequentemente a conduziria à chefia do Executivo
Municipal.
NEGA
De jeito nenhum. Em hipótese alguma, disse a vice-
prefeita que também é secretária municipal de Desen-
volvimento Social. “Não teve nenhuma armação e nem
golpe, muito menos traição. Até porque, em nenhum
momento você me pediu sigilo e eu, sendo vice-prefeita,
jamais poderia deixar de esclarecer ao prefeito o que
estava acontecendo. Eu cumpri com aquilo que tinha
que ser feito naquele momento”.
SUSTENTOU
Em telefonema para o Jornal do Sudoeste o secretá-
rio Ulisses Araújo, reafirmou que o presidente da Câ-
mara tentou barganhar cargos como a vice-prefeita caso
ela assumisse a cadeira. “Dilma não negou que ele pe-
diu cargo no eventual governo dela, negou? disse o
secretário ao “JS”.
A QUEM INTERESSA?
Resta saber a quem interessa este improdutivo assun-
to, um disse me disse que precisaria ter acabado, pois
somente causa desgaste. Fofocas em profusão, que na
realidade  atravancam o desenvolvimento e bem estar
do município, ou seja, o que interessa à população. Há
muito a ser feito. É preciso se aparar arestas que em
vez de irem para o espaço, voltaram a criar força. Tem
faltado habilidade política, e sobrado intrigas.
AUDIÊNCIA PÚBLICA
Dezenas de professores e pais de alunos com deficiên-
cia, munidos de cartazes com palavras de ordem, pro-
testaram, no Auditório da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG), contra a política de inclusão des-
ses estudantes em escolas da rede regular de ensino
no Estado. Eles participaram, na última sexta-feira, 24,
de audiência pública promovida pela Comissão de De-
fesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência. .A subse-
cretária de Estado de Educação Básica, Augusta Men-
donça, garantiu, no entanto, que as escolas especiais
não serão fechadas, o que não foi suficiente para acal-
mar os ânimos dos responsáveis pelos estudantes.
PREOCUPAÇÃO
A maior preocupação, compartilhada pelos parlamenta-
res, é de que a medida esteja sendo entendida como
uma orientação para o gradual encerramento das ativi-
dades das escolas especiais, impressão reforçada por
depoimentos de mães desesperadas por terem sido
impedidas de matricular seus filhos nessas instituições.
Ainda há o temor, como ressaltou o deputado Antonio
Carlos Arantes (PSDB), de que essas unidades, impe-
didas de atender a demanda, acabem sendo “asfixia-
das”, mesmo sem uma diretriz clara nesse sentido.
SUSPEITO
Policiais procuravam nesta terça-feira em São Sebasti-
ão do Paraíso um rapaz suspeito de ter atentado ao
pudor da própria filha que é menor. Informação não con-
firmada dava conta que ele teria sido localizado em São
Tomás de Aquino no início da noite. Em se confirmando,
lamentavelmente será o segundo caso desta aberra-
ção em menos de um mês, registrado no município.
ENUMERANDO
O deputado federal Carlos Melles em sua página do
Facebook está a enumerar algumas de suas ações nos
municípios mineiros enquanto deputado federal. Con-
forme divulgado são mais de 950 obras e serviços rea-
lizados em setores diversos como a Saúde, Educação,
Segurança e infra-estrutura das cidades. O parlamen-
tar afirma que o trabalho é a forma de retribuir o voto de
confiança da população ao longo de tanto tempo.
NO AR
Desde a noite de sábado já estão funcionando em São
Sebastião do Paraíso todos os canais antes em opera-
ção desde que no feriado do dia 20 de novembro, pes-
soas não identificadas adentraram o parque de trans-
missões na Serra da Pedreira para roubar cabos elétri-
cos. Na oportunidade acabaram danificando diversos
equipamentos transmissores fazendo com que a maio-
ria dos canais retransmitidos na cidade ficassem fora
do ar. A manutenção foi concluída e o sinal do SBT/
Alterosa analógico voltou a funcionar.
CALAMIDADE
Uma situação que está ficando insustentável para os
municípios mineiros. O Governo de Minas Gerais devia
até ontem, um total de R$ 496.438.185,42 milhões de
ICM’S aos municípios, segundo levantamento realizado
pela AMM (Associação Mineira de Municípios). O valor
bruto inclui o Fundeb, também retido pelo Estado, o que
agrava a crise vivida pelos prefeitos de Minas Gerais.
Os valores devem ser repassados todas as terças-fei-
ras. O Fundeb do ICMS vem sido retido, parcialmente,
desde agosto de 2017. Já o ICMS das últimas duas ter-
ças-feiras – 21 e 28 de novembro – não foi repassado.
PIRES NA MÃO
Por estas e outras que muitos prefeitos do Estado e
Paraíso não é diferente estão andando com o pires na
mão esperando e contando as moedinhas que caem
nos dias de repasses de recursos para saber a quem
irão socorrer. Como é sabido, nesta época do ano os
índices de arrecadação costumam cair e muito. Para
piorar os repasses não estão lá aquelas coisas em ter-
mos de pontualidade. Nas últimas remessas as quebras
de valores tem oscilado entre 30 a 40 % o que az ir por
terra os planejamentos realizados para credores, for-
necedores e tantas outras fontes que esperam para
receber das prefeituras.

DESEMBUCHA, EXCELÊNCIA
OPINIÃO
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* LUIZ TITO

O Brasil debate já há muito tempo e com notória re-
pulsa o instituto denominado "foro por prerrogativa de
função", a que se apelidou de "foro privilegiado". Verda-
de seja dita: o apelido reflete melhor o que muitos en-
tendem como uma afronta republicana, especialmente
nos limites como hoje se acha referida norma constituci-
onal disponibilizada e alcançada por mais de 54 mil ci-
dadãos brasileiros, ocupantes dos mais variados car-
gos públicos. Prefeitos, deputados estaduais e federais,
governadores, secretários de Estado, juízes estaduais
e federais, membros dos Ministérios Públicos estaduais
e federal, integrantes do Conselho Nacional de Justiça
e do Conselho Nacional do Ministério Público, desem-
bargadores, ministros dos tribunais superiores, dos tri-
bunais de Contas, ministros de Estado, chefes de mis-
sões diplomáticas de caráter permanente, presidente e
vice-presidente da República, que cometerem quaisquer
crimes, terão seus processos analisados e julgados pe-
los tribunais, e não pelos juízes de primeira instância.

A norma teria um caráter próprio de justiça, especial-
mente se se limitasse ao julgamento de atos considera-
dos intrinsecamente ligados ao exercício da função pú-
blica. Mas não. Por exemplo, corre em Brasília uma re-
presentação policial feita pela esposa do ministro do TSE
Admar Gonzaga, na qual alega ter sido vítima de agres-
são física imposta pelo próprio marido. Sem as conside-

rações públicas que se fazem, condenando tal procedi-
mento do ministro, por que se deveria ocupar o STF para
processar tal feito? Uma esposa toma um soco no olho,
vai à delegacia de polícia e representa contra o marido
agressor, faz exame de corpo de delito; nenhuma dúvi-
da paira sobre o ocorrido, até porque o marido nunca
negara sua ação. Tal agressão, devidamente configura-
da, subirá ao STF, movimentada a Suprema Corte pelo
procurador geral da República, que oferecerá a denún-
cia. Isso é para ilustrar tamanha discrepância, mas o
Judiciário está cheio desses fatos, que agridem frontal-
mente a cidadania. E certamente assim permanecerá.

Na semana passada, no calor da apreciação pelo ple-
no do STF do "foro privilegiado", já contados oito votos
a favor de sua justa restrição, o ministro Dias Toffoli pe-
diu vista para analisar em separado o referido proces-
so. Pedido semelhante já houvera sido feito por seu co-
lega ministro Alexandre de Moraes, no início de maio
passado, resultando num atraso de quase 200 dias no
andamento desse julgamento, sem que se acrescentas-
se qualquer interpretação minimamente relevante à pro-
posta. Nem se esperava, porque é inadmissível que um
ministro do STF ainda precise de tempo para construir
seu voto, definindo sua posição acerca de um assunto
que já exauriu os debates de todos os segmentos da
sociedade. Então, ministro Toffoli, com todo o respeito,
toma jeito e desembucha. Enrola mais, não.

(O Tempo, 28/11/17)

O céu está escuro, fecha-
do. Parece que vai chover. É
assim que as pessoas sentem
a chegada da chuva. E ainda
ficam perguntando para uma
e para outra, não acreditando
na sua percepção: Será que
vai chover? É. E mesmo em
dia nublado, quando tem tudo
para uma "chuvona", ameaça
e não chove. E, se chove, é
aquela chuvinha de molhar
bobo, muito pouco para mo-
lhar o meu jardim e lavar a
minha saudade. E tem mais,
antigamente chovia e acaba-
va a energia - diziam a "for-
ça" acabou. Não voltava mais
no mesmo dia. Só depois de
uns três dias.

É, sim. Não acredita?!
Porém, hoje, o que nos deixa
indignados e tristes, quando
acaba a força, é ficarmos sem
Internet e TV por assinatura.
Com o resto, nos viramos
para o canto e dormimos,
porque ela só volta de madru-

gada... Todos os aparelhos
ligados e lâmpadas acesas.
"Chove, chuva, chove sem
parar".

Alegria, gente! Você não
reclamava do calor? Agora
está fresquinho. Elas estão
chegando: chuva fina, fria e
intensa, aquela que molha
mesmo, chuva mansa, chu-
va forte. Chuvarada, ou uma
chuvada, na expressão de
uma criança minha vizinha.
Chove, chuva! As nascentes
e os rios agradecem. A secu-
ra também. Até as estradas
rurais vicinais, com sauda-
des, trocam a poeira pelos
atoleiros encravadouros. Não
reclamem. As chuvas estão
chegando, para alguns, tardi-
amente. Mas é bom ver e
ouvir a chuva caindo.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Chove, chuva!

A estudante Victória Apare-
cida Mendonça Duarte, aluna
do projeto do 3°Ano, da Esco-
la Municipal de Termópolis, foi
uma das participantes do 1°
Festival de Educação Musical
In Concert, promovido pela
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso. O evento realizado no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan foi coroado de pleno
êxito pelas apresentações dos
alunos de várias escolas que
também participaram da 1ª Se-
mana da Educação Musical.

Ela é aluna das aulas de can-
to do professor Maycon Prio-
rato, do “Estúdio Sol Maior” e
aluna de piano da professora
Mayara do “Estúdio Feeling”.
Os pais de Victória agradecem
todo o apoio e incentivo ofere-
cido pelos professores, aos alu-

nos de música e a toda a co-
munidade escolar.

Semana da Educação Musi-
cal é uma derivação do Dia da
Música, celebrado pelos alunos
da rede municipal de educação.
A iniciativa teve por objetivo atin-
gir o maior público possível den-
tro da escola, visando, ainda,
atender as pessoas da comuni-
dade. “É grande a nossa expec-
tativa enquanto organizadores do
evento, bem como dos alunos
que vão apresentar vários núme-
ros musicais que foram trabalha-
dos nas escolas ao longo do ano”,
descreve a professora e coorde-
nadora, Vanessa Takahashi.

No período foram desen-
volvidas diversas atividades
como shows, workshop, en-
contro de corais, palestra,
minicursos e mesa redonda.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS LOTES
R$ 32 mil Lote Jd Hortencias, murado laterais e fundo, plano, rua asfaltada,

180m2.
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  1.978,00m2.
R$ 45 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2.
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 160 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira,  casa com 04 dormitórios, 02

banheiros, sala 02 amb, cozinha, lavanderia, varanda, área
2.250,00m2.

R$ 160 mil Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo imagem São
Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e
pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh social,

garagem, lavanderia, terr. 200m2
R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia
R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas), 02 qtos,

sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro soc,  garag 01 auto
cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garag COB.04 autos, lavand.cob, churrasqueira

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Jd Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Jd Canadá, 03 dormit(01 suítes), sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, espaço de garagem 03 autos

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

Victória Mendonça
é destaque entre

vários talentos
infantis da música

paraisense
Denis Menezes
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Por João Oliveira

Quatro alunos da Escola
Estadual Paraisense, de São
Sebastião do Paraíso, foram
medalhistas na segunda fase da
Olimpíada Brasileira de Mate-
mática das Escolas Públicas
(OBMEP) e outros sete tive-
ram menção honrosa pela par-
ticipação e bons resultados na
prova que, segundo destacaram
os alunos, estava mais difícil
que nos anos anteriores. Luiz
Fellipe Azevedo Cândido, de 14
anos, aluno do 8º ano, foi o
único da região a conquistar
uma medalha de ouro e atribui
o resultado ao empenho e es-
forço para participar do desa-
fio que, conforme ele mesmo
esperava, não seria fácil.

De acordo com Luiz, o de-
safio foi novo e ele não espe-
rava conseguir chegar tão lon-
ge. O aluno, que já participou
de edições anteriores da prova
e também obteve bons resulta-
dos, foi convocado para a 3º
fase da Olimpíada Brasileira de
Matemática (OBM), desafio
que é voltado para estudantes
dos ensinos Fundamental, Mé-
dio e Superior, das instituições
públicas e privadas de todo o
Brasil.

"Para mim foi uma surpre-
sa. Também já fui medalhista
de bronze em edição anterior.
Esse ano foi uma prova um
pouco mais difícil. Agora pas-
sei para a terceira fase e fiz a
prova, é esperar o resultado
para saber se fui classificado
ou não. Espero ficar entre os
primeiros, estudei muito", des-
taca o aluno que também tem
obtido bons resultados nas no-
tas na escola.

Para a mãe do aluno, Rena-
ta Azevedo, o resultado é fruto
de um esforço que vem desde
muito cedo. "Ele é esforçado
desde pequeno, nunca deu tra-
balho na escola, foi uma crian-
ça e é um adolescente bem cal-
mo, nos ouve muito e, tanto eu
quanto o pai, cobramos bastan-

Alunos do Paraisense
são destaques na OBMEP

te também; se cobrando as coi-
sas são bem difíceis, imagina
se não o fizermos. Como mãe
eu fico muito orgulhosa", des-
taca.

Outros três alunos também
conseguiram um bom destaque
na prova: João Pedro Cardoso
de Paula, medalhista de prata;
Pedro Antônio Cunha e Saul de
Souza Duarte, medalhistas, de
bronze. Para João Pedro, de
14 anos, o resultado foi muito
positivo. "A gente se empenha,
estuda bastante e quando con-
segue um resultado assim é
muito satisfatório", destaca o
aluno, que já foi medalhista de
ouro e prata em edições anteri-
ores da prova.

O aluno Pedro Antônio, do
7º ano, o mais comunicativo e
agitado entre os quatro, con-
fessa que não estudou muito,
mas isto não impediu que ele
se classificasse na primeira fase
e obtivesse bom resultado na
segunda. Os professores dos
estudantes destacam a facilida-
de que ele tem para aprender e
que tem potencial para ir mui-
to mais longe.

"A prova em si foi muito di-
fícil, e foram cobradas algumas
matérias que tive um bom de-
sempenho; acreditei que não
teria bom resultado, mas foi o
contrário. Minhas notas são
boas em sala e esta é uma con-
quista muito significativa para
nós, que desde pequenos
estamos obtendo bons resulta-
do", opina o estudante que já é
premiado com sua segunda
medalha de bronze em partici-
pação da Olimpíada.

Saul de Souza Duarte, o
mais tímido entre os quatro,
também medalhista de bronze,
ressalta que a prova vem au-
mentado o nível de dificuldade
a cada ano e que se empenhou
conseguir bom resultado, par-
ticipando das aulas extras e do
Projeto de Iniciação Científica
(PIC), um programa que colo-
ca os alunos em contato com
aspectos da Matemática que

À frente os alunos Luiz Fellipe, João Pedro, Saul de Sousa e Pedro Antônio,
medalistas na segunda fase da OBMEP

não são vistos em sala de aula.
"Eu também fiquei muito feliz
com os resultados. Essa é a
segunda vez que eu participo e
ganho uma medalha de bron-
ze", ressalta.

O diretor Adilson Rezende
destaca que todos são ótimos
alunos e têm potencial para
chegar cada vez mais longe.
Conforme destaca, para a Es-
cola é um orgulho muito gran-
de poder colher esses resulta-
dos porque é uma prova de que
o ensino, apesar das dificulda-
des, tem seguido para um bom
caminho.

"Isso mostra o trabalho sé-
rio que a escola e a equipe de
docentes vêm desenvolvendo,

é uma  equipe é muito boa, e
também os desempenhos dos
alunos que gostam de Matemá-
tica estudam e participam do
PIC. O resultado é fruto do in-
centivo da escola, dos profes-
sores para que os alunos façam
essa prova com muita respon-
sabilidade e carinho", destaca
o diretor que comenta também
que a escola vem sempre ob-
tendo bons resultados, mas é
primeira vez que um aluno é
classifica para a OBM.

De acordo com a profes-
sora do programa da OBMEP,
Lívia Novais Teixeira Passos,
o resultado deixou a equipe
muito feliz porque este ano hou-
ve um desafio ainda maior, pois

houve a participação das esco-
las particulares e, ainda sim, a
escola estadual surpreendeu
com os resultados. "Nós temos
alunos muito bons, basta nós
darmos essa atenção a eles, tra-
balhar um pouquinho mais que
os resultados são positivos; eles
têm um ótimo raciocínio, es-
tudam e se dedicam muito",
completa a professora que res-
salta o empenho e comprome-
timento dos estudantes.

A 2º fase da OBMEP acon-
teceu em setembro e das 11
escolas públicas do município,
com um resultado total de sete
medalhas e 17 menções hon-
rosas, sete menções foram para
alunos do Paraisense, entre eles

destacaram-se no "nível 1" João
Felipe Lopes, Marco Antonio
Lopes da Silveira, Julia Cristina
de Pádua Silva e Caio Guilher-
me Barros; e no "nível 2" os
alunos Fabiano Manoel Rocha
Junior, Túlio Nascimento
Mandello e Camila Cristina Sil-
va.

OBM
A Olimpíada Brasileira de

Matemática (OBM) tem como
objetivo descobrir jovens com
talentos matemáticos e colocá-
los em contato com matemáti-
cos profissionais e instituições
de pesquisa, propiciando con-
dições para a formação e o de-
senvolvimento de uma carrei-
ra de pesquisa. O objetivo tam-
bém é selecionar estudantes
que representarão o Brasil em
competições internacionais de
Matemática a partir do seu de-
sempenho na OBM, realizando
o seu devido treinamento.

Luiz Fellipe foi classificado
em 127º na OBMEP no Brasil,
sendo convocado para a 3º fase
da  OBM, que aconteceu em
Ribeirão Preto, nos dias 24 e 25
de novembro, o qual está con-
correndo para participar em
olimpíadas de nível internacio-
nal. "Isso é o que incentiva a
nós continuarmos com esse tra-
balho sério que a escola desen-
volve junto aos alunos. Parabe-
nizamos os nossos estudantes
e toda a equipe pelo brilhante
desempenho na OBMEP", com-
pleta Adilson Rezende.

PIC
O Programa de Iniciação

Cientifica (PIC) foi o reforço
primordial que  permitiu esse
bom resultado a Escola, que em
meio a mais de 17 milhões de
estudante que participaram da
primeira fase da OBMEP teve
pelo vários nomes destacados.
A proposta do programa foi
permitiu a esses alunos que
ampliassem seus conhecimen-
tos científicos, além da permi-
tir um contato com aspectos
da matemática que não são vis-
tos em sala de aula.

João Oliveira
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FLIARAXÁ
Terminado o Festival Literário de Araxá, vejo que falta

pouquinho para que se torne o maior do Brasil. Bateu todos
os recordes e parece que foi nascido e criado para existir no
Grande Hotel Tauá. O Espaço foi muito bem aproveitado e
seu estilo monumental serviu como moldura e palco de
diversos eventos paralelos e inesquecíveis envolvendo o
universo cultural dos autores consagrados na edição deste
ano: Mia Couto e José Saramago. Longa vida ao Fliaraxá, de
preferência sempre no Tauá Grande Hotel.

SARAMAGO
Vou dar um tempinho com Saramago, tentar reler sua

obra. Em uma primeira leitura, não o considerei com essa
consistência toda que o tornou Prêmio Nobel e o mais
significativo dos escritores de língua portuguesa da atualidade.
Considerei-o bom... e pronto. Estou vendo que vezes sem
conta é o leitor que não está preparado para o autor. Precisa
amadurecer sua leitura e seu jeito de entender o mundo. Talvez
seja o meu caso com José Saramago.  É como vejo, por
exemplo, Oscar Niemeyer. Todo mundo o acha um gênio da
arquitetura. Eu fico plantado defronte suas obras monumentais
e não consigo, simplesmente não consigo, ver essa coca cola
toda. Querem outro exemplo? Picasso e um monte de
contemporâneos seus, pintores cubistas, abstratos e etc...
Sei que tem um valor artístico assombroso, não discuto, mas
também não consigo aferir. Quanto a isto conversei com
artistas que referiram que obras dessa magnitude ou você
entende e gosta logo de cara, ou deixa pra lá. Como a ópera:
não tem como ser explicada.

A ABSOLVIÇÃO DE MARISA LETÍCIA
Virou motivo de piada a defesa de Marisa Letícia prosseguir

tentando absolve-la após sua morte, no mesmo processo do
marido Lula. Como morreu, Sérgio Moro julgou extinta sua
punibilidade. Significa que, com sua morte, não pode mais
ser punida (em tese). Assim, o processo penal deixa de fazer
sentido e deve ser extinto em face da finada. Todo mundo
entendeu? Menos a defesa de Dona Marisa, que insiste em
que seja absolvida sumariamente. Não há como absolver ou
condenar alguém que já morreu. Quem morre deixa de ser
pessoa e, portanto, sujeito de direitos e deveres. Não pode
ser processado e, se o processo já existia, deve ser extinto.
Simples assim. Para quase todo mundo, porque a defesa de
Dona Marisa recorreu da decisão: que a absolvição da defunta,
o julgamento de uma pessoa que já não mais existe.
Impossível à luz do Direito.

AS GAVETAS DE JANOT
Lembro-me do então veterano estudante de Direito da

UFMG, Rodrigo Janot, da época em que eu era calouro na
PUC de BH e ambos lidávamos com política estudantil e
dividíamos os mesmos espaços, DCE´s, bares e,
principalmente, o Edifício Maletta, reduto da boemia e dos
sebos de livros raros e usados da capital mineira. Janot não
saía de lá. Sempre sério, leitor compenetrado, ouvinte atento.
Após sua saída da PGR, deve saber, precisa saber, voltar
para a obscuridade e esvaziar as gavetas de suas memórias.
Não é possível viver sendo um personagem de si mesmo,
representando um papel que se esboçou e ajudou a criar e
que, cessado o espetáculo da carreira fulgurante, deixa de
ter sentido no enredo da trama. É preciso muita sabedoria
para parar no auge, interrompendo a trajetória marcante com
um movimento rápido e significativo, desaparecendo em
seguida para uma aposentadoria justa e feliz.  Janot nunca
foi o PGR dos meus sonhos. Aguerrido demais, conversador
demais, nunca ouviu Carnelutti: o Ministério Público é o juiz
tornado parte. E, como magistrado, deveria ser mais contido.
Apesar disso, seu mérito individual é inquestionável e merece
um desfecho digno de sua competência notória. Que o ocaso
lhe venha consagrar os holofotes passados com a discrição
que lhe faltou na ativa. E que possa, de novo, desfrutar do
paraíso dos livros e da boemia do nosso Edifício Maletta.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Não é a pornografia que é obscena. É a fome que é

obscena.” (José Saramago, escritor português).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

Dizem que o esporte faz
bem para o corpo, para alma
e para o espírito. Uma afirma-
ção que hoje, nós atletas do
Paraíso Miners, constatamos
ao lembrar dos momentos em
que dividimos juntos com este
grande atleta de pernas tortas
e coração reto que tivemos o
prazer de conhecer, tivemos
nossas almas marcadas para
sempre pela sua amizade e
vontade de vencer.

Foram grandes momen-
tos, nos treinos sempre com
um comentário engraçado
para fazer em nossas rese-
nhas, sempre com uma fala
construtiva a fazer para ensi-
nar os mais novos e, princi-
palmente, sempre contribuin-
do para o crescimento de
nossa equipe. Nos jogos que
disputamos juntos era visível
sua vontade de vencer, às
vezes não era possível, mas
muitas vitórias com certeza
foram graças as suas grandes
corridas, às vezes fora dos
gaps, mas sempre com um
só objetivo: vencer!

Os deuses do esporte qui-

seram levar nosso Danilo Braga
para as grandes competições
do céu, mas nós continuare-
mos firmes a honrar esse ir-
mão que no dia 19 de novem-
bro de 2017, ao encerrar aquela
partida histórica no gramado da
nossa Arena, se ajoelhou e dis-
se que após 10 anos de espor-
te nunca havia disputado uma
final e que agora realizaria seu
sonho jogando com a nossa
camisa. Esse sonho será reali-
zado, sua camisa 38 será hon-
rada, sua camisa será levada
para campo e cada jogador que
entrar em campo saberá que
não estará ali sozinho, ele esta-
rá junto de cada um redobran-
do nossas forças, fazendo-nos
correr muito mais veloz para
cada touchdown.

A sua família nossos since-
ros sentimentos, a família
Miners a certeza de que tive-
mos um grande herói em nos-
so meio. A todos expressamos
a honra e a alegria de termos
avançado jardas ao lado de um
grande homem.

Danilo Braga
*04/12/1983 +27/11/2017

Faleceu vítima de acidente
de moto em Ribeirão Preto o
jogador do time de futebol ame-
ricano paraisense, o Paraíso
Miners, Danilo Braga, de 33
anos. O rapaz, que era opera-
dor de vídeo e também joga-
dor  do Botafogo Chalengers,
faleceu na madruga desta se-
gunda-feira (27/11), após se
envolver em um acidente no
cruzamento da Avenida Meira
Junior com a rua Henrique
Dumont, em Ribeirão, por vol-
ta das 3h.

Imagens de uma câmera
de circuito de segurança de
um estabelecimento próximo
ao local flagrou o momento
em que o condutor de um
carro não respeitou o sinal
vermelho da via e avançou,
tendo o rapaz não consegui-
do parar a tempo e vindo a
atingir a lateral direita do veí-
culo. O condutor do carro
não parou para prestar socor-
ro.

Braga, que era camisa 38 e

jogava na posição Running
Back do time, era natural de
Ribeirão Preto, onde vivia com

a família, mas passou a jogar
no Paraíso Miners a convite da
diretoria. Ele disputou ao lado

dos paraisenses a Copa Mogi-
ana de Futebol Americano, que
teve a sua final definida no do-
mingo (18/11), onde o time jo-
gou contra o Araçatuba Tou-
ros, ganhando o direito de dis-
putar contra Monte Alto em
disputa que deve acontecer nos
gramados do campão Irmãos
Capatti, em Paraíso.

O jogador deve foi sepulta-
do em Bonfim Paulista/SP.

Pelas redes sociais o time
paraisense lamentou sua mor-
te. "É com muito pesar que in-
formamos sobre a morte do
nosso grande amigo e compa-
nheiro de jornada Danilo Braga.
A sua morte nos pegou de sur-
presa e o levou de nós repenti-
namente.

Neste momento de dor e
consternação, só nos cabe pe-
dir a Deus que lhe ilumine e lhe
dê paz, e que Deus dê confor-
to à sua família para que pos-
sam enfrentar esta imensurável
dor com serenidade", diz a
nota.

Jogador do Paraíso Miners,
Danilo Braga, morre em acidente

de moto em Ribeirão Preto
Condutor do carro não respeitou sinalização e fugiu sem prestar socorro

NOTA DE FALECIMENTO:

Paraíso Miners se despede de Danilo Braga

Nelson P. Duarte
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Suspeito de
tráfico é preso

na Vila Formosa

O que parecia apenas
mais uma abordagem de um
rapaz por fumar maconha
terminou com a apreensão
de expressiva quantidade de
drogas e prisão do autor por
suspeita de tráfico. O caso
foi registrado na Vila Formo-
sa, na madrugada desta se-
gunda-feira (27/11), por vol-
ta da meia-noite.

Segundo informações da
Polícia Militar, um rapaz que
dirigia um Fiat Pálio no bair-
ro Vila Formosa foi aborda-
do e, durante revista, polici-
as encontraram com ele um
cigarro de maconha. O ra-
paz, de 19 anos, alegou que
o cigarro era para consumo
próprio. Após revista, a PM
se deslocou até a casa do

suspeito onde, com autori-
zação dos pais do indivíduo,
realizou buscas na residên-
cia.

No local, a polícia encon-
trou um tablete de maconha,
pesando aproximadamente
800 gramas; vários recipien-
tes para eppendorfs (peque-
nos frascos para armazenar
cocaína); um saco de sal
amoníaco e pasta base de co-
caína, pesando aproximada-
mente 70 gramas. Segundo
a PM, o rapaz alegou que co-
locaria a cocaína nos
eppendorfs e posteriormen-
te faria as vendas.

O suspeito foi detido e
encaminhado a Delegacia de
Polícia Civil com o material
apreendido.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº  0100/2017, Processo nº  02173/
2017, Registro de Preços nº  056/2017, tipo Menor Preço por Item.
Objeto: Registro de Preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de pessoa jurídica, objetivando a locação de aparelhos
concentradores de oxigênio com inclusão dos acessórios e descartáveis, e
recarga de cilindros de oxigênio medicinal, destinados a suprir as
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, pelo período de 12 (doze)
meses. A abertura será dia 13 de dezembro de 2017, às 14:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 horas e
das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de novembro de 2017. RODRIGO
AUGUSTO DE OLIVEIRA - PREGOEIRO.

A Câmara Municipal de Jacuí-MG, vem através do Presidente do
Legislativo, Comissão Permanente de Licitações, tornar público a
ERRATA do EDITAL referente ao processo n° 021/2017, pregão n° 002/
2017; Objeto: Contratação  de empresa para execução de reboco
e instalações hidro sanitárias da futura sede da Câmara
Municipal de Jacuí MG. Alteração n° 1: Objeto e Data que passou do
dia 29/11/2017 para 11/12/2017; Alteração n° 2: Qualificação técnica;
Alteração n° 3: Anexo I; Anexo V e Anexo VIII; Edital Retificado está à
disposição dos interessados na sede da Câmara Municipal de Jacuí/
MG, pelo telefone (35) 3593-1720 ou pelo email: camarajacui@
hotmail.com, Hernane Lopes de Siqueira, Presidente do Legislativo
Municipal. Jacuí/MG, 27 de novembro de 2017;

O Projeto de Lei nº 3.652
de autoria do deputado Isauro
Calais (PMDB) está tramitan-
do na ALMG (Assembleia
Legislativa de Minas Gerais). A
iniciativa dispõe sobre a identi-
ficação dos compradores de
tintas em aerossol, está sendo
analisada pela CCJ (Comissão
de Constituição e Justiça). Re-
centemente em Paraíso duas
jovens foram flagradas pela
Polícia Militar após serem de-
nunciadas de que estavam
pIchando o prédio de um esta-
belecimento na cidade.

O parecer pela juridicidade
também foi na forma do subs-
titutivo nº 1 do relator e presi-
dente da comissão, deputado
Leonídio Bouças (PMDB). O
projeto segue para apreciação
da Comissão de Segurança
Pública, também em 1º turno.O
objetivo do projeto é, segundo
seu autor, garantir que todos os
compradores de tintas em
spray sejam identificados no
momento da compra do pro-
duto. A iniciativa tende a fun-
cionar como uma forma de
coibir a ação de pichadores, que
se utilizam destas tintas para
"causar degradação ao patrimô-
nio público ou privado, bem
como a poluição visual e da
paisagem urbana", explicou.

O projeto prevê que os es-

Projeto prevê identificar
compradores de tintas e

pretende evitar pichações

tabelecimentos que comerci-
alizam tintas em embalagens do
tipo aerossol adotem sistema de
identificação dos compradores,
sendo que este sistema deverá
incluir nome completo, o nú-
mero da identidade e o CPF do
comprador. Também proíbe a
venda sem a exibição da iden-
tidade pelo comprador. A pro-
posição estabelece ainda que a
nota fiscal tenha as descrições
do comprador e que estas in-
formações componham um

banco de dados específico
mantido pela loja. O estabele-
cimento deverá apresentá-lo ao
órgão de fiscalização compe-
tente. Também faz parte da
proposta que as informações
só poderão ser retiradas desse
banco após três anos de cada
compra.

BANCO DE DADOS
Conforme explicou o

relator, já existe a Lei 11.549,
de 1994, que institui o cadas-

tro estadual dos estabelecimen-
tos que comercializam tintas
spray e obriga as lojas a preen-
cherem formulário de venda do
produto. Além disso, o Decre-
to 36.656, de 1995, prevê que,
na venda dessas tintas, as lojas
emitam nota fiscal com o
nome, endereço e documento
de identidade do comprador.

Contudo, não faz parte da
legislação estadual a composi-
ção de banco de dados especí-
fico, a ser apresentado ao ór-
gão de fiscalização competen-
te, nem a proposta de que as
informações fiquem nesse ban-
co por três anos. Desta forma,
o substitutivo nº 1 faz as devi-
das alterações na Lei 11.549,
de 1994, para incluir esses dois
aprimoramentos propostos.

Na quarta-feira,8, em Pa-
raíso a Polícia Militar e a
Guarda Municipal realizaram
uma ação conjunta e detiveram
duas jovens na região da
Lagoinha, que estavam reali-
zando pichações em prédios
públicos. Elas foram pegas em
flagrante sendo apreendida
uma lata de spray, entre ou-
tros objetos, na bolsa de uma
das envolvidas. A dupla foi le-
vada à Delegacia de Polícia
Civil onde assinaram um TCO
(Termo Circunstancial de
Ocorrência).

Material foi apreendida com pixadoras
em Paraíso no início do mês

Divulgação

A Comissão de Constituição
e Justiça da ALMG (Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais) emitiu parecer favorável
pela constitucionalidade para o
Projeto de Lei nº 4.276/17. A
iniciativa de autoria do deputa-
do Alencar da Silveira Jr (PDT)
matéria trata da proibição de
recolhimento, retenção ou
apreensão de veículo após a
identificação de não pagamen-
to do Imposto sobre a Propri-
edade de Veículos Automotores
(IPVA). Em São Sebastião do
Paraíso a Prefeitura trabalha
com a possibilidade do reco-
lhimento de carros abandona-
dos em via pública, em parce-
ria com as polícias Militar e
Civil.

O parecer emitido pela Co-
missão de Justiça foi pela
juridicidade da matéria na for-
ma do substitutivo nº 1 do rela-
tor, deputado Luiz Humberto
Carneiro (PSDB). A matéria tra-
ta da proibição de recolhimen-
to, retenção ou apreensão de
veículo após a identificação de
não pagamento do Imposto
sobre a Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA). De
acordo com o autor do proje-
to, "o procedimento adequado
para a cobrança em caso de
inadimplemento de tributo, in-
clusive o IPVA, seria a notifi-
cação do contribuinte, instau-
ração de procedimento admi-
nistrativo fiscal, onde seriam
assegurados a ampla defesa e
o contraditório e, em seguida,
se esgotada a fase administra-
tiva com a constituição defini-
tiva do crédito tributário, a in-
clusão do débito em dívida ati-
va".

O deputado explicou ainda,
no projeto, que a exceção a
essa regra seria um outro mo-
tivo para recolhimento ou re-
tenção do veículo inadimplente
que esteja previsto na Lei Fe-

Projeto sobre recolhimento de veículo
por não pagamento de IPVA é avaliado

Arquivo

Em Paraíso a Prefeitura realiza uma campanha para
remover carros que são abandonados nas ruas

deral 9.503, de 1997, o CTB
(Código de Trânsito Brasilei-
ro).

O relator lembrou, no texto
da matéria, que a Lei 13.515,
de 2000, o Código de Defesa
do Contribuinte do Estado de
Minas Gerais, já estabelece
como abusiva a exigência da
autoridade administrativa, tri-
butária ou fiscal, que contrarie
os princípios e as regras do sis-
tema jurídico e, em especial, da
legislação tributária. Desta for-
ma, o substitutivo nº 1 acres-
centou ao artigo 22 desta lei o
inciso XVII, estabelecendo a
proibição de se "recolher, reter
ou apreender veículo pela iden-
tificação do não pagamento de
imposto, exceto se existir ou-
tra hipótese de recolhimento ou
retenção prevista na Lei Fede-
ral 9.503, de 1997".

O substitutivo prejudicou
emenda do próprio autor do
projeto, que previa que o não
pagamento do IPVA até as da-
tas limites fixadas "sujeitaria o
infrator às penalidades
estabelecidas nos artigos 12 e
12-A da Lei 14.937, de 2003.
A medida também abrange a
lavratura do auto de infração,
por servidor do Estado com

poder de polícia, a ser realiza-
da no local onde se verificou o
débito". Desta forma, a emen-
da foi rejeitada. O projeto se-
gue para apreciação da Comis-
são de Defesa do Consumidor
e do Contribuinte em 1º turno.

REMOÇÕES
Em Paraíso, a Prefeitura

através da Gerência de Arreca-
dação e da Vigilância em Saú-
de em parceria com a Polícia
Civil e a Policia Militar está de-
senvolvendo um trabalho em
conjunto visando remover ve-
ículos abandonados das ruas.
A ação foi iniciada em setem-
bro através de uma campanha
de esclarecimento e orientação
à população. A princípio foram
realizadas notificações aos res-
ponsáveis e no segundo mo-
mento os infratores da legisla-
ção são penalizados.

A Prefeitura tem recebido
denúncias e reclamações da
população em relação a exis-
tência de veículos e carcaças
que estão abandonadas por di-
versas regiões da cidade. O
Jornal do Sudoeste publicou
diversas matérias apontando o
problema. "A nossa preocupa-
ção é que esta situação tem ser-

vido para a proliferação de ani-
mais peçonhentos, criadouros
de mosquitos da dengue e para
a prática até de uso de drogas",
comentou o prefeito Walker
Américo. A gerente de Arreca-
dação do Município confirma
que as reclamações tem se tor-
nado frequentes. "Temos quei-
xas até de cometimento de cri-
mes e nós começamos a agir",
diz Vanessa.

O município tem uma legis-
lação específica, mas a mes-
ma não dá à Prefeitura o poder
de remover os veículos. No
entanto através de parceria
com a polícia, os veículos em
condições irregulares perante o
Estado podem ser retirados de
circulação.

Em 2014, o Legislativo
aprovou a Lei Municipal nº
4.137 que dispõe sobre a situ-
ação de veículos abandonados
em logradouros públicos. A le-
gislação prevê que o veículo
abandonado por período supe-
rior a 30 dias estará sujeito à
remoção, considerando o pra-
zo da denúncia e notificação. A
lei destaca que a liberação es-
tará condicionada à apresenta-
ção de documentos e pagamen-
tos de taxas estabelecidas.
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Por João Oliveira

A vice-prefeita, secretária
municipal de Desenvolvimen-
to Social de São Sebastião do
Paraíso, Dilma de Oliveira,
ocupou a tribuna na sessão da
Câmara Municipal de segunda-
feira (27/11), a convite do pre-
sidente Marcelo de Morais.
Falou sobre o andamento dos
trabalhos da sua pasta e, entre
outros assuntos, desmentiu in-
formações de que o presidente
da Câmara teria a convidado
para uma reunião a fim de "ar-
ticular uma cassação" do man-
dato do prefeito Walker Amé-
rico ou "barganhar" cargos
com ela caso isto aconteces-
se. Dilma pediu licença para
ocupar uma cadeira junto aos
vereadores onde prestou escla-
recimentos aos questionamen-
tos.

Quem teria feito tais supo-
sições foi o secretário de De-
senvolvimento Econômico e
chefe de gabinete do prefeito,
Ulisses Araújo na sessão da
Câmara no dia 23 de outubro,
quando fez uso da tribuna e
afirmou que Morais teria inven-
tado uma "pedalada" e convi-
dado a vice-prefeita para uma
reunião, alegando que derruba-
ria Walkinho. Disse ainda que
o vereador teria "barganhado"
com Dilma cargos para duas
secretarias. Finalizando, infor-
mou ao plenário, lotado à épo-
ca, que a vice teria ido ao pre-
feito expor a situação.

Com o plenário também
lotado, Dilma inicialmente fa-
lou sobre os trabalhos da Se-
cretaria de Desenvolvimento
Social. Aproveitando a presen-
ça da vice-prefeita, Marcelo
lembrou sobre a citada reunião
a que se referiu Ulisses, segun-
do Marcelo, marcada após um
encontro com Dilma em um
evento. O objetivo, conforme
frisou o vereador era esclare-
cer algumas questões relacio-
nadas a decretos municipais.
Marcelo lembrou ainda que os
dois, acompanhados do verea-
dor Vinício Scarano, reuniram-
se na Câmara no início da noi-
te daquela mesma data e que
outros vereadores foram con-
vidados, mas não puderam par-
ticipar.

A vice-prefeita confirmou
as alegações do presidente da
Casa e acrescentou: "Nós nos
encontramos lá na queima do
alho, até com os vereadores
Lisandro e Ademir, e você dis-
se que tinha alguma coisa para
me dizer, para ver o que eu
achava. Quando você me con-
vidou, eu de pronto estive aqui
junto com a minha assessora;
quando chegamos você estava
com o Vinício, então, nos mos-
trou todos os decretos que
você estava com dúvidas e o
que eu achava daquilo tudo para
poder investigar. Eu disse:

'Olha, realmente eu não tenho
conhecimento e vou verificar
tudo o que está acontecendo;
vocês como vereadores podem
fazer o mesmo"'. Então, no dia
seguinte, procurei o prefeito e
falei para ele desses decretos,
para ele tomar conhecimento e
o que ele poderia fazer, porque
a Câmara estava precisando
saber sobre essas situações.
Ele, de imediato, demonstrou
que já tinha conhecimento do
fato e disse que colocava a
equipe técnica e a Secretaria de
Planejamento e Gestão para
esclarecer para os vereadores
e para mim também. E foi isso
o que aconteceu", relatou.

Marcelo insistiu no assunto
e questionou a vice-prefeita se
em algum momento na reunião
foi tratado cassação do prefei-
to. Dilma respondeu: "De jeito
nenhum. Em hipótese alguma.
Não teve nenhuma armação e
nem golpe, muito menos trai-
ção. Até porque, em nenhum
momento você me pediu sigilo
e eu, sendo vice-prefeita, ja-
mais poderia deixar de escla-
recer ao prefeito o que estava
acontecendo. Eu cumpri com
aquilo que tinha que ser feito
naquele momento".

Dilma negou que a atual Câ-
mara, em algum momento, te-
nha atrapalhado o trabalho do
Executivo municipal. "Pelo con-
trário, vocês têm ajudado devol-
vendo recurso antecipado, por-
que, pela lei, a devolução acon-
teceria só em dezembro. Com
o recurso, o prefeito pagou par-
te das rescisões atrasadas e a
Santa Casa", concluiu.

Marcelo disse ainda que a
assunto sobre a reunião tinha
lhe causado muita estranheza
porque em plenário o secretá-
rio Ulisses fez diversas acusa-
ções e pregou que "os verea-
dores, todos deveriam estar
unidos para que a cidade cres-
cesse". "É o que estamos fa-
zendo. Mas o que não podemos
fazer é que o cidadão, o funci-
onário público, olhe para trás e
diga que tiveram uma Câmara
omissa e que não trabalhou.
Isso não vamos fazer. Dilma,
não querendo ser indelicado,
tivemos uma reunião recente
da PGV, para mim uma das
mais importantes que tivemos,
e para minha surpresa, quando
te liguei para tratar sobre outro
assunto e te questionei se par-
ticiparia, o que você me dis-
se?", questionou Marcelo.

Dilma explicou que não ti-
nha conhecimento sobre tal
reunião e que nem tudo o que
acontece dentro da prefeitura
é de seu conhecimento. Mar-
celo emendou, dizendo que isso
o preocupava. "Quando uma
vice-prefeita não tem conheci-
mento de uma das reuniões
mais importantes é porque está
havendo falha do prefeito e da
sua assessoria em lhe convidar,

porque quem fez isso fui eu",
destacou. Marcelo ressaltou,
citando secretários presentes
no auditório da Câmara, que os
vereadores não estão ali para
denegrir o trabalho de ninguém.
"Estamos aqui para fazer o nos-
so trabalho, nós não temos
culpa se as pessoas se acostu-
maram com uma Câmara omis-
sa", disse o presidente.

ULISSES ARAÚJO
Tomado conhecimento da

sessão de segunda-feira (27/
11), o secretário Ulisses Araú-
jo, que estava em viagem à Belo
Horizonte, entrou em contato
com o Jornal do Sudoeste e
reafirmou que o presidente da
Câmara tentou barganhar car-
gos como a vice-prefeita caso
ela assumisse a cadeira. "Dilma
não negou que ele pediu cargo
no eventual governo dela, ne-
gou? O Marcelo pediu para
Dilma, caso ela fosse prefeita.
Ele indicaria um vereador para
ser secretário de Saúde e de
Esporte e outro para ser secre-
tário de Obras. O vereador para
secretário de Esporte seria o
Vinício. Houve, sim, uma ten-
tativa de barganha de cargos
com a vice-prefeita", defendeu-
se o secretário sobre ter supos-
tamente mentido sobre o as-
sunto.

Marcelo, por sua vez, ne-
gou que a conversa houve tido
esse tom. "No final da reunião
eu brinquei com a Dilma. Infe-
lizmente usaram isso para dar
esse tom a conversa, como se
eu estivesse armando alguma
coisa, mas não foi o que acon-
teceu", contestou Marcelo. O
presidente da Câmara disse ain-

da que "entre as duas tribunas
usadas, uma pelo secretário
Ulisses e outra pela vice-
prefeita Dilma, prefiro inicial-
mente registrar que acredito no
que foi dito apenas pela vice-
prefeita, que participou da reu-
nião em questão e que o que o
senhor secretário Ulisses diz,
prefiro deixar que o tempo
mostre sua capacidade técnica
de fantasiar e inventar históri-
as do arco do triunfo".

Sobre a alegação, a vice-
prefeita reafirmou: "Foi tudo
uma conversa, em tom de brin-
cadeira, que se estendeu, não
tinha motivos para isso. O
Marcelo brincou sobre isso
comigo. Não houve tentativa
de barganha, não houve tenta-
tiva de cassação, mesmo por-
que é um processo que se es-
tende por anos; por que isso
aconteceria se nenhum mo-
mento estava sendo cogitado
que eu seria prefeita, não havia
o porquê. Tanto que no outro
dia eu procurei o prefeito para
deixá-lo ciente da situação e ele
demonstrou que já sabia de
tudo, não sei como", comple-
tou Dilma de Oliveira.

Após a ida da Dilma de Oliveira à Câmara
na noite de segunda-feira (27/11), foi ventila-
do na manhã de ontem (28/11), que a asses-
sora e chefe de gabinete da vice-prefeita,
Cristiane Bindewald, teria recebido um tele-
fone do chefe do departamento de RH comu-
nicando que ela seria exonerada. Até o fecha-
mento desta matéria, a situação não havia ca-
minhado para uma solução.

A notícia repercutiu no meio político, que
enxergou a situação como uma tentativa de
retaliação à vice-prefeita, após negar informa-
ções do secretário Ulisses sobre possível ten-
tativa  de  articulação da presidência da Câ-
mara em cassar o mandato do atual gestor e
de barganhar cargos com ela.

Dilma disse que em momento algum foi
procurada pelo prefeito Walker ou quem quer
que fosse para tratar deste assunto. "Oficial-
mente não estou sabendo de nada, não há nada
por escrito e ninguém me comunicou. O ga-
binete de vice-prefeito tem orçamento próprio
e se ela é minha assessora, cabe a mim auto-
rizar ou não a exoneração dela. Por enquanto
não fui questionada", explicou Dilma.

Dilma acrescentou ainda que na sessão da
Câmara de segunda-feira (27/11), apenas fa-
lou o fatos por trás da história. "Eu disse que
quando fosse a Câmara, falaria a verdade. Eu
não tenho nada com essa briga política que
temos observado, sou amiga de todos os ve-
readores. A gente precisa da Câmara para go-
vernar e isso não é possível sem este apoio.
Eu disse exatamente o que aconteceu", res-
saltou.

"Recebi essa ligação de forma tranquila,
eu já esperava que em algum momento isso
pudesse acontecer, apesar de todo o trabalho

que nós fazemos e, boa parte, de forma vo-
luntária. Sabemos que existe esse clima de
mal-estar comigo, como se eu não apoiasse o
governo enquanto que na verdade eu gostaria
que todos estivessem juntos", lamentou
Cristiane.

A chefe de gabinete da vice-prefeita disse
ainda que essa aproximação dela e da vice-
prefeita com o Legislativo sempre ocorreu por
conta do Parlamento Jovem, desde à época
em que Dilma era vereadora, e que gostaria
que os poderes pudessem manter um diálogo
saudável já que um depende do outro. "Nós
buscamos sempre a diplomacia, ao contrário
do que é dito nos bastidores; não buscamos
criar problemas, mas o oposto, nós quere-
mos soluções para o município", disse.

Cristiane, que exerce o cargo de vice-pre-
sidente da Casa São Francisco, e de presi-
dente do Conselho Municipal da Mulher, diz
que isto não deve afetar os trabalhos que ela
já desempenha, e que deve manter a luta para
a mudança da realidade social de alguns bair-
ros, entre eles o João XXIII. "É um projeto
que deve atingir algumas associações e enti-
dades, estamos apenas acertando alguns de-
talhes", completou.

Por fim, Dilma disse que estão usando to-
das essa situação para um briga política que
existe entre os poderes. "Não existe o porquê
de dar uma ênfase a isto, mesmo porque não
existiu nenhuma tentativa de golpe. Eu traba-
lho na Aviação há 40 anos e não há nada no
meu currículo que me desabone. Eu sempre
fui muito honesta, transparente e nunca fui
traidora. Eu sou livre para tomar minhas de-
cisões e achar o que é melhor para o povo",
completou.

POSSÍVEL RETALIAÇÃO ATINGE SECRETÁRIA
DE GABITE DA VICE-PREFEITA

Vice-prefeita contradiz secretário e
afirma: "não teve nenhuma armação"

Dilma foi à Câmara onde esclareceu questões referentes a uma reunião
onde teria ocorrida suposta articulação para cassação de Walker Américo

Vice-prefeita, Dilma de Oliveira, ocupou a cadeira junto a vereadores onde negou todas as
acusações feitas ao Legislativo pelo secretário de Desenvolvimento Econômico

ASSCAN

24/11/2017 é um dia de gló-
ria e alegria para o esporte re-
gional e em especial para o es-
porte de Itamogi. È imensurá-
vel a alegria neste momento ao
ver que valeu a pena batalhar
por este atleta.

O aluno/atleta Luís Roberto
Silva, da Escola Estadual José
Soares de Araújo (colegial)
conquistou na cidade de São
Paulo, a medalha de bronze (3º
lugar) na Paralimpíada dos Jo-
gos Escolares 2017, represen-
tando o Estado de Minas Ge-
rais, no arremesso de peso do
módulo II (15 a 17 anos).

Após as conquistas do
bicampeonato mineiro nas pro-
vas de arremesso de peso e
salto em distância, e ser bi-vice
na prova de 100 metros, no
Campeonato Estadual em
Uberaba, o jovem atleta foi se-
lecionado para representar o
Estado de Minas Gerais nas
três provas nos Jogos Para-
límpicos Brasileiro,  no perío-
do de 20 à 25 de novembro.

Nas provas de salto em dis-
tância e na prova de 100 me-
tros, o nosso atleta foi um
guerreiro ficando com a quin-
ta colocação nas duas provas,

Parabéns Luís Roberto
medalha de bronze no
atletismo paralímpico

o que por si só já seria uma
grande façanha. E eis que na
última prova ele conquistou a
tão esperada medalha.

Para nós do esporte itamo-
giense e toda a nossa comuni-
dade, é motivo de orgulho o
feito deste jovem, que coloca
nosso esporte em destaque em
todo o estado.

Agradecimento especial ao
apoio da Prefeitura e ao Depar-
tamento de Transporte, na
logística para que ele pudesse
estar presente neste evento.
Muito obrigado prefeito Ronal-
do Dias e o senhor Claudinei
pelo apoio, valeu a pena. Obri-
gado a todos que colaboraram.

(por Ângelo Português).

Ronaldo Dias  e o aluno/atleta Luís Roberto Silva
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A Intelli Paraíso e Dracena
empataram em 4 a 4 a primeira
partida dos playoff da Liga
Paulista de Futsal 2017. A par-
tida bastante disputada e emo-
cionante realizada na Arena
João Mambrini mostrou equi-
líbrio entre as duas equipes. Na
próxima sexta-feira, 1º de de-
zembro acontecerá a partida de
volta, no interior paulista.

A bola voltou a rolar pela
Liga Paulista de Futsal depois
de praticamente 15 dias de
competição paralisada em vir-
tude da disputa dos Jogos Re-
gionais do Interior Paulista.
Também neste período foram
realizados dois jogos amistosos
da Seleção Brasileira de Futsal,
contra Costa Rica, onde alguns
atletas que participam da dis-
puta foram convocados para
defender a equipe verde ama-
rela. O atacante Well de Paraí-
so foi um dos jogadores que
participaram dos amistosos.

A fase de play off da Liga
foi retomada na segunda-fei-
ra,27, com a realização de três
partidas. Além de Intelli Paraí-
so 4 x 4 Dracena, a partida en-
tre Mogi das Cruzes e Barueri
também terminou com o mes-
mo placar. Já o clássico dispu-
tado no Vale do Paraíba entre
São José, de São José dos
Campos contra o Taubaté, tam-
bém não teve vencedor, mas o
placar final ficou em 1 a 1.

Quem foi à Arena em Para-
íso na noite de segunda-fei-

ra,27, acompanhar Intelli e
Dracena viu um jogo emocio-
nante do começo ao fim. Em
um jogo de oito gols, Intelli
Paraíso e Dracena se enfren-
taram em uma partida de mui-
tas chances criadas e perdidas
dos dois lados. Well abriu o
marcador para o time azul de
Paraíso,  e em seguida Tatu fez
2 a 0. Os visitantes insistiram
e diminuíram o marcador e
logo em seguida empataram.
Carlão novamente pois a Intelli
em vantagem em 3 a 2 placar
final da primeira etapa.

Na fase complementar, o
jogo ganhou mais movimentação
e Dracena novamente igualou o
marcador em 3 a 3. Pouco de-
pois numa vacilada da Intelli,
Dracena virou o placar e fez 4 a
3.  No entanto, Carlão deixou o
placar tudo igual novamente dan-
do números finais à partida em
4 a 4.  Carlão (2), Well e Tatu
marcaram os gols do time local,
enquanto Vitinho (2), Rodrigui-
nho e Ramon balançaram as re-
des a favor dos dracenenses.

O próximo duelo está mar-
cado já para esta sexta-feira

Intelli Paraíso e Dracena empatam
primeira partida dos playoff da Liga

Gustavo Cezarino

Times definem vaga na sexta-feira em Dracena

(1), às 20h, no Ginásio Alaor
Ferrari, em Dracena (Interior
de SP), onde quem vencer no
tempo normal, se garante em
uma das semifinais. Vale lem-
brar que o time local joga por
dois empates (tempo normal e
prorrogação).

Antes na quinta-feira,30,  o
Barueri receberá o Mogi das
Cruzes na partida de volta.  Na
sexta-feira, 1º de dezembro
acontecem as partidas de volta
entre Taubaté x São José, além
de Unisal x Pulo do Gato, de
Campinas.

Com o objetivo de agilizar
os procedimentos de registro
de empresas em Minas Gerais,
o Sebrae Minas realizou na se-
gunda-feira,27, em Belo Hori-
zonte o seminário Simplifica
Minas.  O evento reuniu cerca
de 400 pessoas representantes
de municípios mineiros entre
prefeitos, secretários e agentes
de desenvolvimento e das es-
feras estadual e federal. Segun-
do Walker Américo, prefeito de
São Sebastião do Paraíso, a
reunião foi produtiva e poderá
trazer resultados positivos para
os municípios.

A iniciativa tem por objeti-
vo favorecer e incrementar o
número de Salas Mineiras do
Empreendedor, espaços ideali-
zados pela parceria Sebrae-Ju-
rem-Prefeitura, onde o micro-
empreendedor individual (MEI)
obtém todas as informações e
canais necessários para aber-
tura e manutenção de seus ne-
gócios. Instaladas em espaços
cedidos pela prefeitura, as Sa-
las atuam sob metodologia e
respaldo fornecido tanto pelo
Sebrae como pela Jucemg.

Como atores importantes
no processo, outras entidades
também estiveram presentes no
Seminário. Participaram mem-
bros da Receita Federal do Bra-
sil (RFB), Corpo de Bombei-
ros e a consultoria Endeavour
que, na oportunidade, fez o lan-
çamento do Índice de Cidades
Empreendedoras em 2017. De
um total de 32 municípios
apontados na sondagem, dois
são mineiros - Belo Horizonte
e Uberlândia. Durante a soleni-
dade, 150 prefeitos assinaram
os Termos de Adesão para im-
plantação da Sala Mineira do
Empreendedor em seus terri-
tórios.

Conforme o prefeito Walker

Américo na sua passagem por
Belo Horizonte na manhã de
segunda-feira foi importante a
participação no Seminário do
Sebrae. “Participei deste en-
contro que tem a finalidade de
simplificar a vida dos empre-
endedores e estamos olhando
esta questão com muito cari-
nho por aqueles que atuam nes-
ta área em nossa cidade, a fim
de tomar conhecimento e abrir-
mos a Sala do Empreendedor
em Paraíso. Isso irá facilitar a
vida dos empresários parai-
senses”, observa.

AS SALAS

O advento da Sala Mineira
do Empreendedor facilita, e
muito, a vida dos empreende-
dores. Com ela, o tempo mé-
dio gasto para abertura de uma
empresa em Minas é de sete
dias. Anteriormente o prazo
médio era de até 60 dias. Entre
os serviços disponibilizados
estão desde as orientações so-
bre processo de registro em-
presarial, licenciamento ambi-
ental, cadastro de fornecedor
da Prefeitura, mapas de opor-
tunidades. Também constam
na relação das oportunidades a
serem trabalhadas a  distribui-
ção de material informativo,
consulta de viabilidade, integra-
ção Redesimples e Minas Fá-
cil, protocolo de licenciamento
municipal, emissão de certifi-
cado de Microempreendedor
Individual, declaração do Sim-
ples Nacional e capacitações.

O projeto das Salas foi lan-
çado em março passado. Des-
de então, além dos 150 Termos
de Adesão que foram firmados
no Simplifica Minas, 23 muni-
cípios mineiros já estão com
suas unidades em pleno funci-
onamento.

Prefeito participa
do Seminário

do Sebrae para
simplificar a vida dos

empreendedores
Denis Menezes

Prefeito Walker Américo e o secretário de Desenvolvimento
Econômico participaram do evento

A convite da presidente da
Federação das Santas Casas e
Hospitais Filantrópicos de Mi-
nas Gerais (Federassantas),
Kátia Rocha, o deputado Anto-
nio Carlos Arantes participou
quinta-feira (23/11) de reunião
convocada para discutir a si-
tuação de caos financeiro vivi-
do pelas entidades.

Há dois anos, os hospitais
filantrópicos e particulares que
atendem pelo SUS sofrem
com a falta de repasse de re-
cursos financeiros pelo Gover-
no do Estado. No ano passa-
do, Pimentel repassou somen-
te metade dinheiro enviado
pelo governo federal, e a ex-
pectativa para este ano é pior
ainda.

Segundo Kátia Rocha, o
Governo de Minas está deven-
do mais de R$ 5 bilhões às ins-
tituições. Diante desse quadro,
ela anunciou que a Federas-
santas entrou na justiça con-
tra o Governo do Estado co-
brando o dinheiro enviado pelo
governo federal. Disse tam-
bém que vai acionar o Minis-

Arantes participa de reunião de santas casas
e hospitais  filantrópicos para cobrar recursos

tério Público. “Temos que aca-
bar com essa vergonha”, afir-
mou.

O deputado Arantes criticou
a postura do Governo: “Isso é
apropriação indébita. O Gover-
no de Minas simplesmente não
repassa os recursos e pronto.
Por isso que os hospitais filan-
trópicos estão à beira da falên-
cia, com muitos ameaçando
fechar as portas. O descaso do

governo com a saúde é total. E
o resultado é terrível, com
muita gente morrendo, porque
os hospitais não têm o mínimo
necessário para atender”, la-
mentou.

Participaram da reunião a
presidente da Associação Mé-
dica de Minas Gerais, Maria
Inez de Miranda; o presidente
do Conselho Regional de Me-
dicina, Itagiba de Castro Filho,

e o presidente do Sindicato dos
Médicos, Flávio Freitas Barbo-
sa, além de deputados. Todos
fizeram críticas também ao
governo federal alegando que
ele paga muito pouco pelas
consultas e internações e não
atualiza a tabela de atendimen-
to.

O Governo de Minas não se
fez representar na reunião.

(Ascom deputado Antonio Carlos)

Divulgação

A equipe do Dentil/Praia Clu-
be Sub-16 sagrou-se Campeã
Mineira de Vôlei 2017. A parti-
da final foi disputada na manhã
de domingo, 26, na Arena João
Mambrini. O time de Uberlândia
terminou o campeonato de for-
ma invicta ao derrotar Betim
pelo placar de três sets a zero.

O Campeonato Estadual
2017 da categoria foi realizado
de 22 a 26 de novembro na Are-
na Olímpica em São Sebastião
do Paraíso. Após pós quatro
dias de competição, as atletas
da categoria de base do Clube
disputaram a grande final do
campeonato estadual. As
praianas não tiveram dificulda-
des para a conquista e vence-
ram os três sets na disputa de-
cisiva. Praia e Betim já haviam
se enfrentado na fase inicial do
torneio e o time uberlandense
já havia feito o mesmo placar.

Para chegar a grande deci-
são o Praia Clube jogou quatro
partidas na primeira fase, avan-
çou para as quartas de final, de-
pois a semifinal e por último a
final, vencendo todos os jogos.
Detalhe que chama a atenção é
que o time não perdeu nenhum
set dos sete jogos que disputou.
A competição contou com a par-
ticipação de 10 equipes de vári-
as cidades do interior e também
da capital mineira.

Com a vitória de domingo,

o grupo comandado pela técni-
ca Mirtes França termina a tem-
porada como campeão absolu-
to da categoria. Em 2017 a
equipe do Praia também já ha-
via obtido outras conquistas. O
time foi campeão Regional, Es-
tadual e Brasileira Sub-16.
Confira as disputas do Dentil/
Praia Clube no Campeonato
Mineiro de Vôlei Feminino Sub-

16 - Ano 2017 no quadro em
anexo.

Após a realização do Cam-
peonato Brasileiro de Seleções
Estaduais, a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, através
da Secretaria Municipal de Es-
portes, também realizou em
parceria com a Federação Mi-
neira de Voleibol, o Campeona-
to Masculino sub-19, vencido

Praia Clube conquista título mineiro
sub-16 de vôlei na Arena Olímpica

Gustavo Cezarino

Equipe de Uberlândia tornou-se campeã mineira
da categoria com uma campanha invicta

há 15 dias pelo Sada Cruzeiro.
Agora foi a vez do campeonato
estadual feminino e já existe a
preparação para uma nova dis-
puta. A FMV deverá divulgar
nos próximos dias a tabela dos
jogos do Campeonato Mineiro
Sub 18 feminino que poderá ter
início entre os dias 4 e 5 de
dezembro, também na Arena
João Mambrini em Paraíso.
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O corpo do motorista
José Francisco de Carvalho
(Buzina), que morreu vítima
de acidente na tarde de on-
tem (27/11), no município de
Guaíra (SP), foi sepultado às
18h de ontem (28/11), no
Cemitério da Saudade em São

Motorista de Paraíso morre em acidente
entre carretas, próximo a Guaíra

Sebastião do Paraíso.
Duas carretas se envolve-

ram no acidente na rodovia SP
345, Prefeito Fábio Talarico,
uma com placas CEL 9456 de
Pratápolis, que transportava
adubos, e a que era dirigida
por José Francisco, conheci-

do como "Buzina", de São
Sebastião do Paraíso, com
uma carga de cimento.

Segundo informações, ao
sair da traseira de uma carre-
ta canavieira que estava de-
vagar "quase parando na pis-
ta", o veículo com placas de

Pratápolis teria invadido a pis-
ta e se chocou de frente com
a conduzida por José Fran-
cisco. Ele morreu no local,
próximo à Guaíra.

Um caminhoneiro passa-
va pela rodovia e registrou
cena do acidente em vídeo.

Ele relata que o impacto foi
muito forte, as carretas fica-
ram destruídas e as cargas se
misturaram.

O corpo de José Francis-
co encaminhado para o IML
em Barretos, foi liberado no
início da tarde desta terça, e

trasladado para São Sebasti-
ão do Paraíso.

Em rede social, amigos
de "Zé Buzina", se dizem
consternados com o ocorri-
do. O sepultamento, no Ce-
mitério da Saudade ocorreu
às 18 horas.

FOTOS: Reprodução

A Comissão Extraordiná-
ria de Proteção dos Animais
da Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG) reali-
zou na segunda-feira (27/11),
o Debate Público Descontro-
le Populacional Animal e Pro-
liferação de Zoonoses. Expo-
sitores apresentaram infor-
mações referentes a uma pes-
quisa  do IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica) que apontam haver no
Brasil mais cães do que cri-
anças. O prefeito de Paraíso,
Walker Américo Oliveira par-
ticipou do encontro, na capi-
tal mineira. Ele destacou que
o município juntamente com
as Ong’s da cidade que atu-
am neste setor vêm tentando
controlar a situação.

Conforme divulgado na
audiência, no Brasil, 44,3%
dos domicílios das áreas ur-
banas e 65% das áreas rurais
contam com pelo menos um
cão, em contraste com o nú-
mero de crianças, que, nas
cidades, não passa de 38,1%.
Ou seja, de modo geral, há
mais cães de estimação do
que crianças nos lares brasi-
leiros. Os dados são resulta-
do de pesquisa realizada pelo
IBGE em 2015, apresentados
na segunda-feira,27, durante
o Debate Público Descontro-
le Populacional Animal e Pro-
liferação de Zoonoses. A reu-
nião foi promovida pela Co-
missão Extraordinária de Pro-
teção dos Animais da ALMG
(Assembleia Legislativa de
Minas Gerais).

A médica veterinária e di-
retora técnica do Fórum Na-
cional de Proteção e Defesa
Animal, Vânia Plaza Nunes,
destacou que os brasileiros
convivem, hoje, com 52 mi-

Domicílios têm mais
cães do que crianças

Paraíso fez feira de adoção de cães e pesquisa do
IBGE aponta crescimento no número de animais

Divulgaçãolhões de cães e 22 milhões de
gatos, “animais com alto po-
tencial biológico e repro-
dutivo”. Mas o número de ani-
mais no País pode ser muito
maior, porque a pesquisa do
IBGE não contempla os animais
abandonados, conforme ad-
vertiu a médica veterinária es-
pecialista em Controle Popu-
lacional e Medicina do Coleti-
vo, Flávia Quadros.

Os convidados do debate
também denunciaram os maus-
tratos aos animais e condena-
ram a matança como prática de
controle, defendendo a neces-
sidade de redução da popula-
ção de cães e gatos por meio
de práticas humanitárias e mais
econômicas. O evento desta-
cou a necessidade de sensibi-
lização do poder público e de
conscientização da sociedade
civil sobre a importância da
construção de políticas públi-
cas eficazes de respeito ao ani-
mal e para o controle popula-
cional.

RISCOS E
SOLUÇÕES

De acordo com Vânia Nu-
nes, a falta de políticas públi-
cas eficazes afeta não só os
animais, mas também os hu-
manos, comprometendo a vida
em sociedade. Entre outros
males, ela citou os acidentes de
trânsito, a reprodução descon-
trolada, o abandono de animais
mortos em locais públicos,
além do risco de zoonoses (do-
enças comuns entre pessoas e
animais), problemas com lixo
e sofrimento animal e humano.

Outra consequência, abor-
dada por sua colega Flávia Qua-
dros, diz respeito diretamente
aos profissionais que lidam
com animais. Segundo ela,

muitos trabalhadores que exer-
cem funções envolvendo ma-
tança de animais adoecem com
problemas psicológicos e com
frequência recorrem ao abuso
de álcool e drogas. Flávia Qua-
dros denunciou também que
60% dos animais mortos são
jogados ou enterrados em ter-
renos baldios e 7% são colo-
cados em sacos de lixo ou ca-
çambas, contribuindo para a
formação do necrochorume,
um grave problema de saúde
pública e ambiental.

As palestrantes indicaram
algumas soluções que conside-
ram importantes no controle
populacional de animais e na
prevenção de zoonoses, em
substituição à matança adota-
da pela maioria dos municípi-
os brasileiros. Entre as solu-
ções, Vânia Nunes citou a es-
terilização cirúrgica e a alta co-
bertura vacinal. Flávia Qua-
dros, por sua vez, observou
que, ao contrário do que te-
mem muitos gestores, a matan-

ça não é a forma mais econô-
mica porque não contabiliza
gastos com captura, transpor-
te, manutenção, sacrifício, aci-
dentes, zoonoses e problemas
com a saúde do trabalhador.

O professor de Imunologia
da Universidade Federal do
Mato Grosso do Sul, André
Luís Soares da Fonseca, expli-
cou que a quantidade de casos
de leishmaniose aumentou mui-
to pela falta dos predadores na-
turais do mosquito transmissor
da doença, como lagartixas e
sapos. O médico veterinário
contou também que o Brasil é
responsável por 1% dos casos
de leishmaniose visceral do
mundo. Ele condenou, ainda,
a prática de eutanásia dos cães
contaminados enquanto os go-
vernos nada fazem contra os
mosquitos. “Essa orientação do
Ministério da Saúde é errada
porque o problema é o mos-
quito, não o cachorro”, afir-
mou. Ele disse ainda que, como
a leishmaniose é uma doença

sexualmente transmissível, a
castração de animais é funda-
mental.

A responsável pelo projeto
Quem Ama Castra, em Conse-
lheiro Lafaiete (Região Central
do Estado), Carla Sássi, falou
sobre a esporotricose, uma
dermatite causada por fungo,
encontrada especialmente em
gatos, que pode ser transmiti-
da para os humanos. “O pro-
blema não são os gatos, mas
sim a falta de higiene, que pro-
picia que o fungo cresça”, pon-
derou. Ela explicou que a do-
ença é grave e demanda um tra-
tamento demorado, mas que as
pessoas jamais devem abando-
nar seus gatos. “O animal deve
ser tratado, ficar sem acesso à
rua, e mesmo se morrer, o ca-
dáver precisa ser cuidado de
maneira específica. O mais re-
comendado é um mapeamento
dos casos no município e a
castração em massa de felinos
nos bairros acometidos”, com-
pletou.

MP E A LEI
A promotora Luciana Ima-

culada de Paula, coordenadora
do Grupo Especial de Defesa
da Fauna do Ministério Públi-
co (MP), enfatizou a importân-
cia da Lei 21.970, de 2016, que
estabelece instrumentos para o
controle populacional de cães
e gatos. Nesse sentido, disse,
o MP tem cobrado das prefei-
turas o cumprimento da lei. A
promotora entregou ao presi-
dente da Associação Mineira de
Municípios (AMM), Julvan
Rezende Araújo Lacerda, docu-
mento contendo diretrizes para
que as prefeituras adotem as ori-
entações do MP.

Ele justificou que muitas ve-
zes os municípios adotam prá-

ticas inadequadas em decor-
rência da falta de recursos e
disse que os programas pro-
postos pelo governo federal
carecem de uma análise par-
ticular de cada município.
Ele disse ainda que a AMM
pode abraçar a causa e divul-
gar a proposta do MP entre
os prefeitos e destacou a im-
portância da educação nesse
processo.

O presidente da comis-
são, deputado Noraldino
Júnior (PSC), autor do re-
querimento para a realização
do evento, ressaltou que essa
é a primeira vez que a
Assembleia se reúne em de-
bate público para discutir o
tema e agradeceu o apoio do
MP.

O prefeito Walker Améri-
co participou da audiência na
ALMG. Ele lembrou que há
cerca de 15 dias a Prefeitura
de Paraíso apoiou as Ong’s
do município na realização
de uma feira de cães realiza-
da na Praça Matriz. Walkinho
lembrou também que neste
ano o deputado Cássio Soa-
res disponibilizou para os mu-
nicípios da região através da
AMEG (Associação dos Mu-
nicípios da Microrregião do
Médio Rio Grande) um veí-
culo castramóvel que deve
ser utilizado por cada Prefei-
tura.

Também em sua passa-
gem por Paraíso, o deputa-
do estadual Noraldino Júnior,
juntamente com o ex-verea-
dor Marco Antônio Vitorino
também havia prometido que
trará um veículo castramóvel
para atuar no município em
uma campanha pelo contro-
le da população de cães e
gatos.
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A Cooperativa Regional de
Cafeicultores em Guaxupé –
Cooxupé comemorou no dia
27 seus 60 anos de atividades.
Oitenta por cento das ativida-
des da cooperativa são volta-
das para a exportação de café
arábica para mais de 40 países.
Com área de atuação em mais
de 200 municípios brasileiros,
a maior parte deles concentra-
da no Sul de Minas Gerais,
Cerrado Mineiro e na Média
Mogiana do estado de São Pau-
lo, a cooperativa representa
15% da produção nacional e
21% de Minas Gerais. Hoje,
são mais de 14 mil associados.

Entre os principais motivos
de comemoração, de acordo
com o presidente Carlos
Paulino, está o desempenho da
Cooxupé, principalmente nos
últimos anos. “Mesmo no ce-
nário de crise que o país vem
passando, a cooperativa não
deixou de crescer, ao contrá-
rio, expandimos a nossa atua-
ção, não paramos nossos inves-
timentos em tecnologias para
que a Cooxupé não perca a

Cooxupé comemora 60 anos com exportação
de arábica para mais de 40 países

excelência de sua qualidade em
toda a cadeia produtiva”, des-
taca Paulino.

A cooperativa também co-
memora o seu posicionamento
no mercado internacional,
como uma empresa com des-
taque no fornecimento de café
arábica de alta qualidade. “To-
dos os nossos resultados só são
possíveis graças à força
cooperativista que a Cooxupé
conquistou ao longo desses
anos, embasada pela confiança
e união dos nossos cooperados
e pelo comprometimento de to-
dos os nossos colaboradores.
Assim, construímos nossa his-
tória marcada pelo sucesso e
credibilidade, cooperando com
o futuro não apenas dos nos-
sos associados e funcionários,
mas das comunidades em que
a cooperativa está inserida e da
cafeicultura de modo geral.
Hoje somos referência no mer-
cado brasileiro e internacional.
Por isso, os 60 anos da Cooxupé
têm motivos para ser comemo-
rados”, pontua o presidente.

(por Phábrica de Ideias)

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso
prestou homenagem a em-
presários, profissionais libe-
rais, dirigentes e entidades
que têm se destacado no
Município. Na noite de se-
gunda-feira (27/11), dezenas
de pessoas lotaram o plená-
rio para acompanhar a entre-
ga das moções de congratu-
lação. Os primeiros homena-
geados da noite foram os
lobinhos do Grupo de Esco-
teiros Apóstolos da Liberda-
de, que realizaram uma ação
voluntária de revitalização do
Parque da Lagoinha, difun-
dindo, assim, os objetivos e
propósitos da prática do es-
cotismo, formando cidadãos
mais conscientes. A vereado-
ra Cidinha Cerize, que entre-
gou um cartão ao grupo, afir-
mou que a ação é um exem-
plo de dedicação e cidadania.

Em seguida, o vereador
Luiz de Paula entregou a mo-
ção à fisioterapeuta Jerusa
Colombaroli, que atua no
Centro de Equoterapia Amo-
requo. A homenagem foi dada
em reconhecimento ao seu
profissionalismo, presteza, e
dedicação ao próximo, com
carinho e humanidade aos
portadores de necessidades
especiais atendidos pela ins-
tituição.

Depois, o homenageado
foi o presidente do Sindicato
Rural de São Sebastião do
Paraíso, Antônio Jacinto Cae-
tano. O presidente da Câma-
ra, Marcelo Morais, enalteceu
seu empenho na realização e
resgate da “Expar”, tradicio-
nal festa paraisense, e disse
ainda que o evento deste ano
foi uma grande vitória para
Paraíso e região, que sempre
aguardam por eventos com
grandes participações artís-
ticas.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes entregou a mo-
ção de congratulações à jor-
nalista Angélica de Paula
Dizaró, que atuou na asses-
soria de Comunicação da
Casa entre os meses de ja-

Câmara de Paraíso
presta homenagens

neiro e novembro deste ano.
Serginho destacou o profissio-
nalismo, presteza, desprendi-
mento e imparcialidade da pro-
fissional no desempenho de
suas funções como servidora
do Legislativo.

Na sequência, o presidente
da Casa convidou o farmacêu-
tico Sebastião Caetano da Sil-
va, mais conhecido na cidade
como Tião da Farmácia, des-
tacando o profissionalismo, a
dignidade e a honestidade do
comerciante. Após receber sua
moção, Tião emocionou a to-
dos os presentes com palavras
de ânimo e fé.

Quem também foi aclama-
da no plenário da Câmara foi a
merendeira Luciana Aparecida
Pinheiro. A servidora da rede
municipal de Educação recebeu
a homenagem das mãos da
vereadora Cidinha Cerize por
ter vencido a etapa nacional da
2ª edição do prêmio “Melhores
Receitas da Alimentação Esco-
lar”, com o prato “arroz mine-
irim”, criado por ela.

A professora Marília de Sou-
za Neves, teve sua militância em
prol da educação em Paraíso
reconhecida pela Casa. O vere-
ador Serginho foi o responsá-
vel pela entrega da homenagem
e declarou que o trabalho reali-
zado por Marília, tanto como
docente, quanto como escrito-
ra infantil, é muito importante
para o desenvolvimento dos jo-
vens paraisen-ses.

Outra homenageada que ar-
rancou aplausos de todos os
presentes na sessão foi a en-
fermeira Lucy Mary do Nasci-
mento, que dedica boa parte de
sua vida ao atendimento ao povo
de Paraíso no posto de saúde
do Distrito de Termópolis. Ao
receber o cartão com as con-
gratulações das mãos do vere-
ador Luiz de Paula, ela decla-
rou que ama a profissão e que
tem prazer em servir ao próxi-
mo.

O mestre em artes marciais,
Márcio Luiz Zaqueu, que con-
quistou duas medalhas de bron-
ze no campeonato mundial da
modalidade, na China, também

Márcio Zaqueu Marília Neves Tião da Farmácia

Angélica Dizaró Antônio Jacinto

Escoteiros Jerusa Colombaroli

Luciana Aparecida Lucy Mary do Nascimento

foi homenageado. O atleta se
destacou na competição que
contou com mais de três mil
atletas, de 53 nações. Ele tam-
bém recebeu a placa de moção

de congratulações das mãos do
vereador Luiz de Paula.

Finalizando as homenagens,
Marcelo Morais lembrou que o
senhor Carmo Paschoini, um

dos empresários de maior des-
taque em Paraíso também se-
ria homenageado, mas que, de-
vido a questões particulares,
não pôde estar presente. O pre-

sidente da Casa comunicou
ainda que os vereadores irão
até Carmo Paschoini para en-
tregar a moção pessoalmen-
te.

Reprodução



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
29 de Novembro de 2017

página 10 Jornal do Sudoeste



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
29 de Novembro de 2017

página 11Jornal do Sudoeste

Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1363

ORAÇÃO

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3
vezes ao dia, 3 dias consecutivos, PU-
BLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M.

VEÍCULOS

• FIAT SIENA ELX 1.4: Vende-se,
cinza, ano 2007 série 30 Anos, di-
reção hidráulica, vidro e trava elé-
trica, farol neblina. R$ 16 mil. Fone e
whatsapp (35) 9 8809-4021.

• SCANIA T112 H 4X2: Vendo, ano
1985 branca e o semi reboque
randon 1998 Branca valor de R$
75.000,00. Tratar pelo telefone
Watsap : 9 9181-4733 – 9 9261-
2993 ou 3558-9728

• VOYAGE 2013 TREND BLUEMO-
TION 1.0 Flex: vendo, prata, único
dono, COMPLETAÇO, indicador mu-
dança marcha, retrovisor com Tilt
Down, controle no volante, ligação
celular por voz, ótimo estado, só
vendo. R$ 28.500,00. Ligar Edson
99811-3701 watsapp.

IMÓVEIS

• TERRENO: vende-se no bairro
Portaldos Ypês, com 316m², de es-
quina, ótima localização, quadra 1.
R$ 85 mil. Tratar 9 8875-1127 (zap)

• SOBRADINHO PRÓXIMO “DI-
TÃO”: vende-se, Rua João
Marinzeck nº 2 esquina com a Ligia
Amaral. Com 3 quartos, banheiro,
garagem boa e com terreno peque-
no ao lado. Na parte de baixo, com
cozinha grande, banheiro e área de
serviço. Tratar 3531-3214 e 99147-
4163.

• VENDE-SE CASA 3 QUARTOS
JARDIM AMÉRICA 6: garagem para
3 carros, portão eletrônico, cerca
elétrica, ótima casa, aceita troca por
veículos. R$ 170 mil. Tratar com
Paula/Cidinha CRECI 4259. FONE: 35
98858-1364 e 3531-1301

• VENDO TERRENO 203,5M²: av. Rui
Barbosa esquina com Sebastião
José Chaves. Tratar (35) 9 9804-
8785 e 35 3531-2172
• ALUGA-SE KITNET CENTRO: rua
Tiradentes com rua Geraldo
Marcolini, para fins comerciais
residencial. Tratar 9 9842-4251

• VENDO BARRACÃO NOVO NA
AV. ZEZÉ AMARAL: terreno com
387m², bem montado, com cozinha,
banheiro e mezanino com 40m². Tra-
tar fone 3531-3872 e 9 9107-6276

• ALUGA SOBRADO NO CEN-
TRO:  Garagem com portão eletrô-
nico,  2 quartos, 1 suíte, 2 banhei-
ros, sala, copa, cozinha e área de
serviço. Ótima também para ponto
comercial. Segura, clara e  bem
ventilada. Valor: R$ 1.000,00 Tra-
tar com proprietário: (35) 9 8435-
3570.

• LANCHONETE: vende-se, grande
movimento, preço de ocasião, tem
que vender este mês, motivo, mo-
rar no sítio. Tratar 99112-7972

• SALÃO GRANDE: aluga-se, (pró-
prio para Igreja Evangélica) na Vila
Mariana e uma casa no Jardim Inde-
pendência. Tratar pelos fone 99120-
8252 ou 35 99167-4154

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES DE CUL-
TURA: vende-se, tudo em pasto
próprio para café ou gado, casa e

luz. Vendo 2 alqueires com casa.
Aceito troca menor valor. Tratar
99112-7972

• VENDO RESTAURANTE TOP
GOURMET TODO MONTANDO: cli-
entela já formada, ambiente familiar,
rua principal, porta fechada (com
tudo dentro), inclusive cardápio já
elaborado. Ligar para agendar visi-
ta. Aceitamos negociar, pegamos
carro na negociação. Motivo da ven-
da: mudança de estado. Falar com
Lucelia 9-88452040. Whatsapp ou
9 98295636.

• CASA- VENDE-SE: na rua Virgílio
Zanin, n.º 190 São José I, em São
Sebastião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• ALUGA-SE CASA: RUA JOSÉ
FÉLIX, N° 55 – Jardim Independên-
cia, na cidade de São Sebastião do
Paraíso - MG, Valor R$ 910,00. Ga-
ragem para 01 carro coberto. 4
Quartos sendo uma suíte. 1 cozi-
nha, copa, sala, banheiro social, 1
quarto de dispensa e 1 lavanderia.
Quintal de tamanho bom. ÁREA DE
CHURRASCO Contato: Eliane
(35)3539-2212

• GALPÃO NO CENTRO: vendo,
com 700m², entrada para as duas
ruas. Tratar 9 9883-1460

• APARTAMENTO – VENDE-SE: lin-
da cobertura no centro de São Se-
bastião do Paraíso, todo reforma-
do, 4 quartos, 3 suítes, 2 salões,
área para churrasco, cozinha e
dependências, 2 vagas de garagem.
Tratar com proprietária Denise, tel.
(35) 3558-4680 ou  99870-4479.

• ALUGA-SE TERRENO DE 12m
POR 22m COM BARRACÃO DE
12m POR 4m: TERRENO DE ESQUI-
NA EM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO. LO-
CALIZADO NA JARDIM AMÉRICA.
TRATAR COM MESSIAS 9 9106-8209
E 9 9748-6679

• ALUGA-SE APTO ALTO PADRÃO,
NO CENTRO DA CIDADE: 135m²,
três quartos, 2 com armários embu-
tidos. Suíte com banheira
hidromassagem. Banheiros com
blindex e armários. Sala para dois
ambientes. Cômodos em tábua cor-
rida com sinteco novíssimo. Três
sacadas, vista panorâmica da cida-
de. Sala de Jantar, com vista para a
igreja matriz. Elevador. Um apto por
andar. SEM GARAGEM. R$1500 com
condomínio e IPTU inclusos - p/ fo-
tos ou visita: 99750-3311

• CASA VENDO: JARDIM DIAMAN-
TINA, na av. Terezinha Sillos
Ferreira, 620. Tratar 99986-4795
vivo – 9220-6082 tim – 8878-0225
oi com Felipe ou Francisca.

• CASA JARDIM DIAMANTINA:
vendo, na Rua Antonio Pereira dos
Santos s/n. Tratar 99986-4795 vivo
– 9220-6082 tim – 8878-0225 oi com
Felipe ou Francisca.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio
novo, em frente a UNAERP, ga-
ragem para um automóvel. Tra-
tar 35 98801-8241

• VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO: Av. Dr. Delfim Moreira,

1.745, 1 suíte e 2 quartos, garagem
para 2 carros cobertos, lavanderia,
quintal, cozinha de fundo e banhei-
ro. Tratar 3558-5592 e 98421-0727

• CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com 3.800
metros, água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de en-
trada + porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio imó-
vel ou carro com parte de pagamen-
to. Contatos no Cel.: 99975-0101

• ALUGAS-SE CASA NAS 3 FON-
TES: rua Cristino Tobias, 24 (asfal-
tada). Tratar 99974-2305 e 3531-
1563

• RANCHO MARGENS DE FURNAS:
vendo ou troco, perto da balsa de
Guapé, 250m² churrasqueira, pis-
cina, toda mobilhada, garagem para
lancha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

• CHÁCARA COND. CACHOEIRA:
vendo ou troco, toda fechada, muro
+ alambrado. Casa com 260m², com
churrasqueira, fogão a lenha, cons-
trução nova, gramado, com escri-
tório e área total 2.500 mt². Tratar
3558-7669 e 8709-0001 - Fernando

• ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA: 6.000m²
- FRENTE PARA RUA ASFALTADA,
FUNDOS PARA RIO SANTANA, MUI-
TA ÁGUA DE MINA, PASTINHO E
ARVOREDO. TRATAR (35) 3531-
1563 - 9238-98991

DIVERSOS

• COMPRO TÍTULO CLUBE
OURO VERDE: tratar pelo fone 9
8401-0854

VENDO: • Seladora  elétrica para
embalagens plásticas com  pedal de
ferro 30 cm / 110 volts Marca: R.
Baião Valor: R$ 65,00. • Fac Símile
SHARP com telefone e bina Modelo:
UX-44 com manual – Valor: R$
80,00. • Rádio CCE portátil AM/FM
- Com saída para CD e fita cassete –
Valor: R$ 80,00. • Bina para telefone
FORCE LINE - (Aprovado pela
Anatel) - com certificado de homo-
logação e conformidade – Valor: R$
20,00. • Secretária eletrônica
PANASSONIC para telefone com
manual e duas mini fitas cassetes –
Valor: R$ 50,00. • Gravador manual
de fita cassete à pilha. Marca:
PANASSONIC – Valor: R$ 30,00. •
Caixas de som para computador mar-
ca M TEK. Valor: R$ 25,00. • Tecla-
do preto para computador - Marca
Delgado E – Blue – Valor: R$ 30,00. •
CD player portátil com rádio AM/FM

- Stéreo LENOX SOUND com manu-
al – Valor: R$ 50,00. • Telefone sem
fio SIEMENS com manual Gigaset
AC600/ 24GHZ – Valor: R$ 70,00. •
Capacete de bicicleta PROTEK Azul
marinho e dourado com garrafa de
água preta 550ml. Valor: R$ 25,00. •
Estabilizador com saída para 5 toma-
das RAGTECH. Valor: R$ 30,00.
• Tábua de passar roupa em ferro
NOVÍSSIMA. Valor: R$ 65,00. • Mesa
de fórmica cinza clara em formato
semi oval. Valor: R$ 60,00. • Apare-
lho de som AIWA NSX –F9 - Com-
pleto com saída para karaokê e 5 cds,
fita cassete, rádio AM/FM e duas cai-
xas de som. Valor: R$ 100,00. • Ta-
cho de cobre antigo 5 litros – Valor:
R$ 100,00. Tratar com proprietário:
(35) 9 8435-3570.

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO: ven-
do, de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• TAPEÇARIA BEIRA RIO
ESTOFAMENTOS P/ AUTOS: Av.
Brasil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-
4767 /8427-7668.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e trans-
portes de cães. Tratar 3558-1404 /
9851-1442 falar com Nilson.

OPORTUNIDADES

• CONTRATA-SE AUXILIAR COM
EXPERIÊNCIA NA ÁREA CONTÁ-
BIL/FISCAL. Contato 3539-8903.

• CUIDADORA OU INFERMEIRA
PARTICULAR. Ofereço meu servi-
ço, possui curso técnico em enferma-
gem há 10 anos, presto serviço de
banho, medicamento e etc. Tratar
Grasiele 98713-8725.

• SOU APOSENTADA OFEREÇO
SERVIÇO ACOMPANHANTE  DE
IDOSO no período noturno. Tratar
pelo fone 9 9198-1536 com Lucia

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o dia
ou a noite. Tenho referência. Tratar
9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamental  de
(1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries, Ensino
Médio, Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubtche-
ch, 245 Jardim Coolapa, 4
dormitórios, 1 suite, sala,
copa, cozinha, 2 banheiros
e garagem para 2 carros,
terreno espaços. Valor R$
1.000,00. Tratar com Paulo
Delfante pelo fone 99749-
8765 e 3531-2148

VENDO RESTAURANTE TOP
GOURMET TODO MONTANDO:

Cilientela já formada, ambiente familiar, rua
principal, porta fechada (com tudo dentro),
inclusive cardápio já elaborado. Ligar para
agendar visita. Aceitamos negociar,
pegamos carro na negociação.

MOTIVO DA VENDA: MUDANÇA DE ESTADO.
Falar com Lucelia 9-88452040. Whatsapp ou 9 98295636.

• SCANIA T112 H 4X2
Vendo, ano 1985 branca e o semi reboque
randon 1998 Branca valor de R$ 75.000,00.
Tratar pelo telefone Watsap : 9 9181-4733 – 9
9261-2993 ou 3558-9728

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

OPORTUNIDADE
APARTAMENTO DUPLEX NO CENTRO

4 DORM C/ ARMARIO, 1 SUÍTE C/ CLOSET,
SALA P/ 2 AMBIENTES C/ BAR. COZ C/

ARMARIO E CHURRASQUEIRA,
LAVANDERIA, 02 VAGAS DE GARAGEM.

IMÓVEIS  PARA VENDA:

Vl. Helena R$ 400.000,00 Cód.: 1.752
Área de terreno: 306m²  - Construção: 179m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL NA PARTE ALTA DA CIDADE.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA DE JANTAR, SALA DE TV, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE LAZER COM COZ, W.C., PISCINA,
CHURRASQUEIRA, AMPLA VARANDA, GARAGEM P/ 03 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

Vl. Helena R$190.000,00 Cód.: 1.423
Área de terreno: 250m²  - Construção: 100m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA,  BANH SOCIAL, AREA
DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Vl. Muschioni R$170.000,00 Cód.: 1.206
Área de terreno: 162m²  - Construção: 73,5m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 03 CARROS
,BANH SOCIAL. EDICULA COM BANH, COZ,PORÃO, DESPENSA,
LAJE, PISO FRIO, FORRO PVC.

Vl. Mariana R$ 120.000,00 Cód.: 1.508
Área de terreno: 150m²  - Construção: 67m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DESPENSA,
LAJE E PISO FRIO, NÃO POSSUI GARAGEM.

Vl. Santa Maria R$ 400.000,00 Cód.: 1.488
Área de terreno: 390m²  - Construção: 200m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, ARMÁRIOS EMBUTIDOS NA SUITE  E
EM 1 DOS DORM, BANH SOCIAL, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZINHA AMPLA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERV, ÁREA DE
CHURRASCO COM PIA, CHURRASQUEIRA, BANHEIRO E DESPENSA
, LAJE  E PISO FRIO, CONSTRUÇÃO DE TIJOLINHOS, GARAGEM
PARA 03 CARROS + 02 DESCOBERTOS, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO
ELETRÔNICO.

Vl. Verde  R$ 140.000,00 Cód.: 1.726
Área de terreno: 200m²  - Construção:160m²
2 DORM, SALA COM LUSTRE, COPA-COZ COM GABINETE,  BANH
SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA. RECÉM CONSTRUÍDA.

Cidade Industrial  R$ 120.000,00 Cód.: 1.714
Área de terreno: 250m² - Construção:70m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV COBERTA,
GARAGEM P/ 01 CARRO, LAJE E PISO FRIO. TELHA ROMANA.

Jd. Canadá  R$ 174.000,00 Cód.: 1.638
Área de terreno :219m² - Construção:69m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
RECÉM CONSTRUÍDA .

Jd. Coolapa  R$ 370.000,00 Cód.: 684
Área de terreno: 339m² - Construção:128m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, COPA-COZ, BANH, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E
TACO PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR ALARME E CERCA
ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. Coolapa  R$ 250.000,00 Cód.: 1.112
Área de terreno: 278,8m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBI, COZINHA, AREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. TACO E PISO FRIO.

Jd. Daniela  R$ 280.000,00 Cód.: 1.272
Área de terreno: 250m² - Construção:115m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO. PRÉ-
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Das Paineiras  R$ 420.000,00 Cód.: 1.591
Área de terreno: aprox. 248m² - Construção: aprox 200m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV COM W.C. E DESPENSA, ÁREA PARA CHURRASCO, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO E ARDÓSIA.

CHACARAS PARA VENDA:

Cond. Campo Alegre  R$ 350.000,00 Cód.: 1.470
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
SOBRADO, 02 DORM, 02 SALAS, COZ, BANH, LAVANDERIA,
VARANDA, GARAGEM P/ 04 CARROS, COZ, EXTERNA 4X4 C/ FOGÃO
A LENHA, TODA MURADA, POMAR DIVERSIFICADO C/ JARDIM NA
FRENTE DA CASA.

Cond. Campo Alegre  R$ 370.000,00 Cód.: 910
Área de terreno: 2.250m²
04 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P 02 AMBI, COPA- COZ, BANH
SOCIAL, VARANDA, ÁREA DE CHURRASCO C/ 02 BANHEIROS,
LAVANDERIA, LAJE E PISO FRIO. GARAGEM. JARDIM, PISCINA SEMI
ACABADA.

Cond. Campo Alegre  R$ 580.000,00 Cód.: 1.031
Área de terreno: 2.350m²
CASA COM: 03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA E COZINHA
CONJULGADA, ARMÁRIO EMBUTIDO, DESPENSA, ÁREA DE LAZER,
VARANDA, PISCINA, QUIOSQUE. MURADA. ACABAMENTO DA
DECA, BLINDEX, JANELAS MULTIFLEX, GRANITO BRANCO CIENA,
ÁGUA QUENTE, LAJE, PISO.

Cond. Campo Alegre  R$ 185.000,00 Cód.: 1.751
Área de terreno: 3.800m²
CHÁCARA MURADA COM 2 PORTÕES, POMAR, CANTEIROS,
EDÍCULA SIMPLES COM LAJE COM CAPACIDADE PARA RECEBER
CAIXA D’ ÁGUA DE 5.000 LITROS, INSTALAÇÃO HIDRÁULICA E
ELÉTRICA, 1.000 TELHAS, 90% PLANA.

Cond. Cachoeira  R$ 450.000,00 Cód.: 1.538
Área de terreno: 7.000m²
02 TANQUES DE PEIXE , 4 DORMITÓRIOS, COZINHA AMERICANA,
02 BANHEIROS, ÁREA PARA CHURRASCO, PISCINA, ÁREA EM
VOLTA DA CASA, GARAGEM.

Cond. Cachoeira  R$ 230.000,00 Cód.: 561
Área de terreno: 2.250m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUITE COM HIDRO, BANHEIRO SOCIAL,
SALA, COPA COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO. DORMITÓRIO
ADICIONAL MAIS 02 BANHEIROS, ÁREA DE CHURRASCO COM PIA,
CHURRASQUEIRA E FOGÃO A LENHA, GARAGEM PARA 04 CARROS
COBERTOS, ANTENA PARABÓLICA E TELEFONE RURAL, FORRO
PVC, LAJE, ARDOSIA E PISO FRIO. POMAR, TODA ALAMBRADA,
LAVANDERIA FECHADA.

Cond. Cachoeira  R$ 45.000,00 Cód.: 760
Área de terreno: 2.515m²

Cond. Cachoeira  R$ 120.000,00 Cód.: 1.536
Área de terreno: 4.500m²
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Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

EDUCANDO
COM SABEDORIA

"Educar" um cachorro não é fácil e, inclusive, não
é uma coisa simples que possa ser feito de qualquer
maneira, como se pedíssemos à uma pessoa para
realizar tarefas com sucesso.

O cão é um animal com instinto social bastante
complexo que, como poucos, pode formar com os
humanos uma ligação bem próxima. Essa ligação é
uma mistura de comportamentos inatos e de "edu-
cação moral", podendo ser estabelecida somente com
pessoas que têm boas relações com ele, o cachor-
ro. Pode-se entender que essa "educação moral" do
cão nada mais é do que amenizar seus instintos "mais
brutos" e demonstrar à ele que, através de determi-
nadas atitudes positivas, a rotina dele será "menos
traumática" do que lutar pela sobrevivência com ou-
tros cães em locais inóspitos (como a rua ou solto na
natureza, por exemplo) e que tendo determinado com-
portamento (e ele precisa "entender" isso) ele terá
abrigo, alimentação e carinho, muito carinho, de uma
maneira bem tranqüila (para isso, basta comportar-
se bem - e ele entenderá! Acredite!).

O primeiro passo no ensinamento do cão é a base
afetiva equilibrada. Muitos tutores ignoram esse fator
psicológico, que é fundamental. Uma educação mui-
to permissiva enfraquece a ligação e favorece os vá-
rios problemas de comportamento que surgem no
futuro, com o cão "achando que é o chefe da matilha"
(da casa). Por outro lado, uma educação muito rígi-
da, inflexível, cria uma ligação tensa entre dono e ani-
mal.

A punição infringe esse princípio básico: a neces-
sidade do contato. Cada vez que o proprietário casti-
ga seu animal, ensina-o à temê-lo, e em alguns ca-
sos, à detestá-lo. Quando um cão apanha a reação é
muito forte, inclusive com o animal desenvolvendo
uma postura bastante agressiva. Isso nada mais é
do que uma reação instintiva pura à algum ato (ação
e reação) e não uma "reação emocional de raiva ou
mágoa", como entendem algumas pessoas. Essas
são características do Ser Humano e não podem ser
transferidas aos animais, que não tem "malícia" algu-
ma em seu "pensamento", apenas instinto. Entender
isso - que o cachorro não é um Ser Humano e não
pensa como nós - é o fundamento básico para um
convívio excelente entre ambos.

As posturas de socialização ideais são realizadas
com carinho, que permitem ao dono assumir uma
posição dominante, como "chefe da matilha", sendo
firme e forte, porém sem agressão física ou humilha-
ção psicológica.

Os cães não aprendem apenas por processo in-
telectual, mas por impressão física, e de preferência
não dolorida. Um filhote deposita toda a sua confian-
ça no seu dono, o qual considera "chefe do clã - ou
matilha", e se submete à sua autoridade sem nada
perder de sua própria personalidade. Outro ponto
muito importante diz respeito ao estado geral do ani-
mal. Esse deve estar em totais condições de apren-
der. Por exemplo, se ele estiver "ocupado" em algum
tipo de "jogo" com outros cães ou pessoas ou se for
horário de alimentação ou de descanso, este não será
o melhor momento de ensiná-lo para qualquer coman-
do. É necessário um mínimo de receptividade por
parte do animal, portanto ele não pode estar cansado
ou estressado, com fome ou sede e muito menos
doente. O animal deve estar apto a cumprir com o
que o proprietário o ensina, logo, receptividade e ca-
pacidade de aprendizagem são as primeiras "leis da
educação animal".

Luiz Carlos Pais

Faltava pouco mais de
um mês para desencadear
a grande crise econômica
de 1929, também chamada
de Grande Depressão,
quando um jornal de São
Paulo noticiou a realização
de um grande comício em
São Sebastião do Paraíso,
importante polo cafeeiro do
Sudoeste Mineiro. Foi nes-
se momento de mudança e
de incerteza, quanto ao fu-
turo, que os líderes políti-
cos locais se dividiram dian-
te do impasse de apoiar ou
não a composição da cha-
mada “Aliança Liberal”, fren-
te de apoio à política defen-
dida por Getúlio Vargas, em
parceria com o então pre-
sidente de Minas Gerais,
Antonio Carlos Ribeiro de
Andrada.

No dia 7 de setembro do
referido ano, o diretório do
Partido Republicano Minei-
ro (PRM), então presidido
pelo comendador João
Alves de Figueiredo Júnior,
mandou distribuir um pan-
fleto, convidando a popula-
ção para participar de um

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Cenas políticas do final de Primeira República

grande comício, marcado
para três dias depois, onde
seriam discutidas as ques-
tões políticas mais impor-
tantes daqueles dias. O lo-
cal do grande evento seria
um palanque montado bem
em frente à Igreja Matriz,
onde diversos oradores dis-
cursariam em defesa da for-
mação de uma frente de
apoio ao presidente Antônio
Carlos. Estava em pauta
também a discussão da gra-
ve crise pela qual passava
a cafeicultura, prenuncian-
do uma acentuada queda
dos preços, afetando todo
o movimento comercial da
cidade e região.

As graves consequên-
cias da crise afetariam, nos
próximos anos, não somen-
te a cafeicultura como os
demais setores produtivos.
Mas, naquele momento, já
havia queda acentuava na
expectativa de exportação
de café. O povo foi convi-
dado a comparecer ao co-
mício, com a promessa de
que o encontro seria uma
tribuna livre e democrática
para tratar, além da crise na
cafeicultura, o problema

LIONS CLUBE CULTURAL

havia uma multidão aguar-
dando a mensagem dos
oradores. Entre os popu-
lares havia operár ios,
agricultores e artesãos,
mas a plateia era também
formada por advogados,
médicos, dentistas, farma-
cêuticos, banqueiros, co-
merciantes e industriais.
Todos estavam ansiosos
em compreender o con-
texto que ficaria na histó-
r ia.  Para abr i lhantar o
evento, a “Banda 502”
executou o hino nacional.
Em seguida, discursou,
além de outros políticos,
o Dr. José de Souza Soa-
res, expondo seu ponto
de vista diante da conjun-
tura. Seria uma traição -
assim expressou o orador
- deixar de acompanhar a
candidatura do presiden-
te Antônio Carlos, para
apoiar o candidato paulis-
ta, Júlio Prestes. No ano
seguinte, Prestes venceu
as eleições, mas não to-
mou posse devido ao mo-
vimento revolucionário
de 1930, quando iniciou
então a longa fase de 15
anos da Ditadura Vargas.

Conceição Drummond

“ SENHOR…
Mais um ano onde temos um dia especial para rendermos graças.
Graças  SENHOR, pela vida que é questão de soma...
Soma de sorrisos e amizades,

palavras e abraços,
carícias e elogios,
prantos e desânimos,
esperanças e desencontros.

Enchemos, SENHOR, o celeiro de nossos corações
de dados positivos e negativos.
Somamos a dádiva de DEUS e a dos irmãos.
Queremos, no entanto, Vosso entendimento
sobre o que não conseguimos perceber para somarmos. No entanto
o que somamos queremos multiplicar com a força do Espírito   Santo.
Após multiplicarmos os dons, dai-nos  coragem,  SENHOR,
para sabermos dividir com o irmão:

o pão para matar a fome,
o fardo para torná-lo mais leve,
a alegria para fazer alguém feliz,
a esperança para aliviar o sofrimento,
a fé para Ti fazermos presente em todos corações.

Assim, SENHOR, neste dia de Ação de Graças,
estamos encontrando um novo sentido de vida.
E nesse universo mágico de soma, multiplicar e dividir,
temos a felicidade de acreditar na pureza de amar em CRISTO...”

Bernadete Aguiar
Presidente LIONS Clube / Poetisa

AÇÃO
DE

GRAÇAS

Agradecimento I
O Projeto Nova Geração do bairro São Judas

agradece aos amigos que nos ajudaram  durante todo o
ano de 2017: Madeireira Paraisense (Silvio), Cantina 2R
(Osan), Alpínia (José Carlos e Januário),  Italian Buffet
(Adriano), Contabilidade São Sebastião (Dr. Eduardo
Melles),  Original Bar (Tião), Esquina do Peixe (Peixe),
João do Oro (João Batista), Amazonas Materiais de
Construção (Gerson), Paulo Roberto Vilar, Armando,
Paulinho (Paraíso dos Tratores), Flavinho
(Juventude),Pedrão (Alpínia e  Juventos), o Mundo da
Criança (Sr. Carlos), Clínica Sentidos (Dra. Vanessa),
Mercado 5 Estrelas (Toninho) e Acqua Sport (Henrique).

Coordenador do Projeto: João Batista

Agradecimento II
O Projeto de futebol Nova Geração, agradece o

vereador Paulo César de Souza, (Tatuzinho) e o prefeito
Walker Américo Oliveira, pelo transporte até Guardinha,
o vereador Lisandro Monteiro e Ademir Ross, pelas bolas
doadas ao projeto. Agradece também ao vereador Vinício
Scarano, pelas medalhas doadas para o Campeonato de
Futsal realizado pelos alunos do projeto.

Agradece a todos e deseja um Feliz Natal e Ano Novo
a todos!

Coordenador do Projeto: João Batista

Campanha de Natal
Projeto Nova Geração

O Projeto Nova Geração vem pedir a comunidade
paraisense, apoio às nossas crianças do projeto. Pedimos
calçados ambos os sexos, roupas, cestas básicas,
brinquedos e bolas.

O natal está chegando e o verdadeiro sentido é ajudar
ao próximo, nascendo em cada um de nós o espírito de
bondade e solidariedade. Agradecemos desde já.

Nosso ponto de entrega de doações é a Farmácia UAI
Farma, Nossa Senhora da Abadia, ambas no bairro São
Judas Tadeu. Também na Rua Desembargador Jorge
Fontana 392 (S. Judas), falar com João  ou através do
telefone celular 99859-5485.

Que Deus abençoe a todos! Feliz Natal.

maior daquele momento: a
sucessão presidencial. O
presidente de Minas Gerais,
Antonio Carlos pretendia
ser o próximo presidente da
República, caso continuas-
se a política do café com
leite. No ano anterior, ele
havia visitado a cidade e
região, conversado com os
coroneis, quando lançou a
pedra fundamental no pré-
dio do Ginásio Paraisense,
bem como assinou decreto
de criação do segundo gru-
po escolar.

Uma das dificuldades

daquele momento, em face
das velhas práticas até en-
tão vigentes, seria o sigilo
do voto, que havia sido ins-
tituído no ano anterior. Os
líderes do PRM defendiam
que a campanha deveria
transcorrer “com base em
ideias e princípios, com o
devido respeito aos adver-
sários”. No anunciado comí-
cio, como consta no bole-
tim divulgado, qualquer ad-
versário poderia expressar
suas divergências ou
contraditar os oradores que
teriam o “máximo prazer” em

responder as objeções. A
linha oposicionista local era
então formada pelo Partido
Republicano Municipalista,
sob a liderança do coronel
José Honório Viera. O bo-
letim assinado pelo do
diretório do PRM terminava
com as seguintes palavras:
“Viva o Brasil! Viva o Dr.
Antônio Carlos! Viva o Dr.
Getúlio Vargas! Viva o Dr.
João Pessoa! São Sebasti-
ão do Paraíso, 7 de setem-
bro de 1929.”

Antes da hora marcada
para o início do comício,

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.


